
1 / PSC - JANVIER 2022

Bonne année !

Le petit

SAINT-CANNAT
JANVIER 2022 . REVUE MUNICIPALE D’INFORMATIONS



2 / PSC - JANVIER 2022 3 / PSC - JANVIER 2022

ÉDITO

PAR JACKY GÉRARD

Maire de Saint-Cannat
Conseiller départemental des Bouches-du-Rhône

Si vous ne recevez pas
le" Petit Saint-Cannat",

faîtes-vous connaître auprès du
service Accueil
04 42 50 82 02

accueil.mairie@ville-saint-cannat.fr
Pour toute information,

saint-cannat.fr

Impression

Imprimerie C.C.I.
04 91 03 18 30

Directeur de la publication

Jacky Gérard
Maire de Saint-Cannat

Responsable de la publication

Dominique Camhi,
Adjointe à la Communication

Rédacteur en chef

Dominique Camhi
Adjointe à la Communication

Conception

Saint-Cannat Communication

Crédit Photos

D. Camhi
Hugues Castan

Associations

03 - ÉDITO

04 - ACTUALITÉS

08 - INFORMATIONS MUNICIPALES

26 - URBANISME

21 - VIE ÉCONOMIQUE

28 - SOLIDARITÉ

30 - ENVIRONNEMENT

36 - JEUNESSE

40 - CULTURE

44 - SPORT ET BIEN-ÊTRE

50 - POINT DE VUE

51 - ÉTAT CIVIL

Saint-Cannat labélisé territoire durable : Une Cop d’Avance
Le travail des agents techniques d’entretien
Opération commune de surveillance du Massif des Quatre Termes
Dématérialisation des factures des collectivités aux particuliers
Recensement citoyen
Les enfants de la Touloubre
Egalim, la bonne recette de nos cantines
Service National Universel : inscriptions ouvertes
Commémoration du 11 novembre
Élections 2022
Conseil Municipal du 22 juillet 2021
Conseil Municipal du 12 octobre 2021
Le lancement des illuminations en images

Le Téléthon, sous la lumière de Saint-Cannat
Ingrid Melki, allias Guigui
Une Saint-Cannadène au Championat d’Europe de cheval ibérique
Du tennis beach pour Octobre Rose

Le Marché de Noël, un plaisir pour tous
D’une année à l’autre au Château de Beaupré
Faites une pause à la boutique des Vignerons du Roy René
Meilleurs Vœux du Domaine du Val Dernier
Du Shiatsu à Saint-Cannat
Pour le plaisir du vin avec Epicur vins
Opération Villes et Villages Fleuris
L’Atelier de Gépéto
Le DogWash de La Pile
Trévaresse multi Services

Les travaux
Dématérialisation des autorisations d’urbanisme
Le Car, pour vos balades nature et culture

Deux aides exceptionnelles de la CAF
Arnaques : les personnes agées, des proies faciles
Don du Sang Saint-Cannat

Spectacles, stages et sorties aux vacances d’hiver
École et parents
Un Exit Game aux vacances d’automne
La crèche Lou Cannat’iou
Dispositif Garantie Jeunes

Clôture Saint-Cannat Capitale
Bruno papet, un auteur bien inspiré
Christophe Gazel, peinture et action caritative
Ecole Municipale de Musique Barbizet
La Bibliothèque a 30 ans

Le Téléthon avec le Sporting Club
Sport Santé à Saint-Cannat
Une course de la Trévaresse 100% écologique
L’Automne et l’hiver avec Ar’Kana
Le Sporting Club Féminin
Le Boxing Club en ascension
Coup de jeune du Tennis Club
La GV toujours debout
Nage avec palme : Kalliste au championnat

Des nouvelles de l’AMAP
La cabane aux herbes
Sapins de Noël, comment s’en débarasser
L’ ARPCV
Retour sur la Semaine de l’Environnement
Marchons pour la Nature
La Fête des apiculteurs by APIREA
La tortue égale à elle-même

Chères Saint-Cannadènes, Chers Saint Cannadens,

Je tiens tout d’abord à vous présenter mes meilleurs vœux pour
cette nouvelle année : bien sûr une excellente santé, en vous sou-
haitant d’éviter le virus COVID ou en vous rétablissant au mieux si
vous l’avez contracté. Mais également la réalisation de tous vos
projets et une heureuse année sur le plan familial.

Bien évidemment, la crise sanitaire mondiale, qui nous frappe de-
puis bientôt deux années, nous soumet à rude épreuve avec suc-
cessivement des améliorations et des pics d’aggravation. Seuls un
respect strict des mesures sanitaires et une couverture vaccinale
volontariste semblent des armes efficaces contre cette épidémie.
Cette situation nous a conduit à limiter l’organisation et la tenue
des manifestations festives. Le repas des seniors a été remplacé
comme l’an dernier par un colis bien garni. Nous avons pu tenir la
programmation de départ des animations et spectacles liés au La-
bel "Capitale Provençale de la culture" décerné et soutenu finan-
cièrement par le Conseil départemental.
Les activités les plus traditionnelles comme le Marché de Noël, les
illuminations, le Téléthon ont pu être maintenues, sans oublier les
cérémonies de Noël et le concours des "Treize desserts".
Toutes les organisations ont été compliquées par le strict et néces-
saire respect des mesures sanitaires préventives, auxquelles la po-
pulation s’est pliée de bonne grâce. Les élus et les bénévoles asso-
ciatifs se sont investis, avec l’appui des services administratifs,
techniques et de la Police municipale.

L’autre conséquence de cette crise a porté sur l’avancement des di-
vers chantiers en cours ainsi que sur la difficulté de proposition de
devis par les entreprises. On constate en outre une nette augmen-
tation des prix des diverses prestations, notamment liée au coût
des matières premières et à la surcharge des carnets de com-
mande. Ce dernier paramètre ne va pas arranger les finances des
collectivités locales, déjà tendues et plus du tout dynamiques (hor-
mis en jouant sur la petite marge de fiscalité restante).
Les chantiers ont évidemment été ralentis, mais sans dépasser les
dates limites contractuelles. Le projet majeur du Complexe sportif
de la Seigneurie est achevé et va pouvoir être mis en service à par-
tir du mois de janvier au bénéfice de nos clubs et de nos jeunes.
L’inauguration officielle est évidemment décalée par rapport au
contexte sanitaire.

Il s’agit d’un équipement d’ampleur de plus de 5 millions d’euros
hors taxes, qui a bénéficié de larges subventions de nos partenaires
dont au premier rang le Conseil départemental. Nous reviendrons
sur le détail des coûts et du financement dès que les dernières écri-
tures auront été passées.
Les deux nouveaux bâtiments s’appuient en perspective sur la vé-
gétation située côté Est et sur celle plus au Sud, et sont bordés de
plantations nouvelles de hautes tiges ainsi que de plantes de ro-
cailles méditerranéennes.
Le cône de visibilité, depuis la route de Pelissanne vers le village,
sa couronne de platanes et son clocher, a été préservé comme nous
le souhaitions tous. L’espace d’un hectare située entre les nouveaux
bâtiments et le vieux lavoir est destiné à la création prochaine d’un
nouveau parc public.

Ainsi, la Commune dispose désormais d’un complexe sportif re-
marquable regroupant :
- Un stade avec 3 terrains (dont un en pelouse naturelle, ce qui
devient rare) et un club house.
- Trois courts de tennis extérieurs, deux courts couverts et un club
house.
- Une piscine d’été et sa pelouse.
- Un terrain de Beach.
Les deux nouvelles constructions occupent moins de 10 % de la
superficie acquise récemment par la Commune, dont près de 2
hectares constituent une réserve foncière naturelle.

Comme vous le constatez, nous agissons très concrètement en ma-
tière d’équipements avec un niveau budgétaire de la section d’in-
vestissement très élevé : 4,675 millions d’euros réalisés en 2020 et
au moins autant sur l’exercice 2021 qui s’achève. Cela tout en pré-
voyant l’avenir.
Cette politique municipale est bien sûr adaptée à nos capacités fi-
nancières, en veillant à assurer pour toutes les opérations le maxi-
mum de subventions et un autofinancement suffisant.

Nous travaillons également depuis quelques temps à l’élaboration
de programmes pluriannuels dans d’autres domaines essentiels :
notamment sur les locaux scolaires qui vont être étendus dans les
prochains mois, mais aussi sur les équipements culturels et asso-
ciatifs ainsi que sur les locaux techniques.
Des études vont être lancées sur le devenir de l’espace de l’an-
cienne coopérative, avec une large concertation.
Nous prenons bien évidemment en compte, dans une démarche de
transversalité, toutes les améliorations concrètes allant dans le
sens de la transition écologique et énergétique.
Mais nous gardons les pieds sur terre et, à la différence de l’oppo-
sition, nous n’envisageons pas de nous lancer dans des pro-
grammes démesurés qui conduiraient immanquablement notre
Commune vers la faillite ou la mise sous tutelle.
Cette politique volontariste de l’équipe municipale majoritaire est
conforme à nos engagements électoraux. Elle vise à améliorer les
équipements structurants de notre Commune, afin d’assurer un ni-
veau élevé de service public et une qualité de vie agréable pour nos
administrés.
C’est notre ambition pour le présent, mais aussi pour l’avenir.

Bien cordialement
Jacky GÉRARD

CONCERT DU NOUVEL AN
ROSSINI ET OFFENBACH : QUE LA FÊTE COMMENCE !

Rossini, Offenbach, la voix cristalline et angélique de la
soprano Manon Lamaison, le Nouvel Orchestre
Symphonique du Pays d’Aix dirigé par Jean-Philippe
Dambreville et la jeune cheffe d’orchestre Lane Latron,
tous les ingrédients sont réunis pour un concert de
musique festive et terriblement jubilatoire.

Dimanche 9 janvier - 18h - Salle 4 Septembre
Entrée libre sans réservation

NOUVELLE ANNÉE,
NOUVEAUX HORAIRES DʼOUVERTURE
DE LʼACCUEIL DE LA MAIRIE !

Pour mieux vous accueillir, votre Mairie
sera ouverte aux horaires suivants :

Lundi, mardi, jeudi, vendredi
de 8h à 12h15 & de 13h à 17h

Mercredi
de 8h à 17h

Samedi
de 8h45 à 12h

SOMMAIRE

LE KIOSQUE SAINT-CANNADEN
Une idée, une suggestion... Vous avez la parole !

Une initiative mise en place pour faire vivre la
démocratie locale, l’innovation citoyenne et la

solidarité. Présentation d’association, action solidarité,
suggestion pour améliorer la vie du village, animation…
Tout le monde peut participer. Une fois par mois, une
idée sera sélectionnée et soutenue par la Municipalité.

lekiosque@ville-saint-cannat.fr
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ACTUALITÉS

Que vous fassiez partie de l'équipe municipale, d'une
association, des bénévoles,… que vous soyez chef
d'entreprise ou commerçant, ou généreux
donateurs… merci de vous être mobilisés pour cette
nouvelle édition du Téléthon ! Merci de vous être
autant investis cette année encore et d'avoir donné
de votre temps et de votre énergie ! Merci de vos
dons quand vous n'avez pas pu être sur le terrain...
C'est grâce à votre implication, votre engagement et
votre dynamisme que nous avons pu réunir une telle
somme !

Des ventes diverses : 420 sachets de bonbons d'École
et parents, 1 000 sachets de blé du Cofet, les
créations des enfants du périscolaire, le canifé du
Foyer Rural, les confitures de Georges Petruschi, le
vin chaud de l'Amap, les tableaux des AVSC …
Des lots des commerçants, chefs d'entreprises et
particuliers pour le loto dont la buvette était tenue
par le Syndicat d’initiative !
Des actions innovantes : retraite aux flambeaux
menée par le Cofet, soirée spectacle mise en scène
par Bernard Colmet et Nathalie Frate, brunch
gourmand concocté grâce aux dons des commerces
de bouche, karaoké animé par Anne-Laure et Eric,
mini marché de Vitrines et Métiers.
Du sport : course de Kanajog, foot masculin au stade,
tennis dans les courts couverts, futsal de
Planet’Jeunes au gymnase, pétanque au boulodrome,
cross au Plateau de la Pile organisé par Thomas
Cabezo !

Une solidarité à laquelle les Saint-Cannadens se sont
joints au nom de la recherche dont peuvent
bénéficier toutes celles et tous ceux qui sont atteints
de maladies rares…

Merci à vous !

L'équipe organisatrice
Dominique Camhi, Monique Guillet, Danièle Barbier,
Audrey Rubiolo, Jacqueline Simonin

Lire les articles de l’Ecole de
Musiique page 42

et su SCSC page 44

LE TÉLÉTHON "SOUS LA LUMIÈRE"
DE SAINT-CANNAT
12 453 € POUR LA RECHERCHE !
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ACTUALITÉS

Les Championnats d’Europe de Dressage des Masters du
Cheval Ibérique se tenaient du 29 au 31 octobre dernier à
Turin (Italie) pour la 25e année consécutive.
L’équipe de France réunissait cette année 18 cavaliers et
chevaux pour tenter de ramener la médaille d’or de notre
côté des Alpes.
Tel ne fut pas le cas à 0,30 petits points face à une très forte
équipe belge.
Cette année, une cavalière de Saint-Cannat faisait partie de
cette équipe de France médaillée d’argent. Il s’agit de
Colomba Fourton Bellini, en selle sur son cheval portugais
Brocado.
Pour l’anecdote, cette participation est le fruit d’une
collaboration saint cannadène pure.
En effet, Brocado a frôlé la mort il y a trois ans, hospitalisé
trois mois, opéré et débarrassé de la quasi totalité de son
colon par l’équipe de la Clinique Vétérinaire Équine de Saint
Cannat. C’est grâce à eux, à leur excellente chirurgie, aux
très bons soins de suite ainsi qu’au caractère bien trempé de
ce sacré petit cheval, que sa cavalière a pu en tirer le meilleur
en Italie.

Colomba Fourton Bellini a rendez-vous l’an prochain chez les
champions d’Europe en titre, en Belgique, pour récupérer
l’or européen avec l’Équipe de France.
Un challenge que nous lui souhaitons de remporter avec
succès !

St Cannat Communication

UNE SAINT CANNADÈNE
AU CHAMPIONNAT DʼEUROPE DU CHEVAL IBÉRIQUE

DU TENNIS BEACH POUR OCTOBRE ROSE !
UNE SOLIDARITÉ À TOUTE ÉPREUVE !

Ingrid boxe depuis l’âge de 4 ans ! Elle
fait ses début avec son papa qui lui
transmet la passion de ce sport.
Un début prometteur... puisqu'à 6
ans, elle intègre la Team Viou de la
section Boxe de l’A.A.K.M.S.D., Asso-
ciation Aixoise de Krav Maga Self-dé-
fense affiliée à la F.F.K.M.D.A., Fédéra-
tion Française de Kickboxing, Muay-
thaï et Disciplines Associées, reconnue
par le Ministère de la Jeunesse et des
Sports.

◆ Une passion sans faille
Ingrid se passionne immédiatement
pour ce sport et se donne les moyens
d’évoluer chaque année dans des caté-
gories différentes. Elle s'amuse, ap-
prend, prend confiance en elle et gran-
dit…
Elle concile très bien son temps sco-
laire en CM2, avec la boxe. Les résul-

tats sont sans faille à l'école comme sur le ring !
Boxer lui donne l'occasion de voyager dans toute la
France et récemment à l’étranger en Italie pour les
Championnats du monde, où elle a remporté les titres
en K1 et Kick. Son père et sa mère l’accompagnent bien
sûr dans tous ses déplacements pour la soutenir et la
motiver !

◆ Intégrée dans une Team combattante
Guillaume Viou se dit "fier de sa Team et de ce que les
jeunes athlètes démontrent à chaque étape des aven-
tures que nous vivons ensembles. Le travail paye et
l'unité qu'ils forment leur permettra de se donner des
objectifs de plus en plus ambitieux. Chaque séance de-
mande un grande mobilisation mentale, physique,
technique et tactique... La motivation se mélange par-
fois à l'appréhension et au doute mais la combativité et
la fraternité qui les lient leur donnent des ailes… Mal-
gré leurs jeunes âges, certains ont déjà un peu de métier
comme on dit."
Ingrid est de cette trempe ! Grâce à une détermination
sans faille et une combativité extraordinaire, elle est
invaincue avec plus de 25 combats.

◆ Un palmarès remarquable
Vainqueur Coupe Paca en KickBoxing et K1 Rules 2018
Vainqueur Coupe Paca Kick et K1 2019
Championne Paca Kick et K1 2020
Vainqueur Coupe Paca Kick 2020
Vainqueur Open de France Kick et K1 2021
Championne du Monde XFC (dans une catégorie supé-
rieure) Kick Boxing et K1 2021

Si la boxe, comme beaucoup d'autre sports, permet de
se responsabiliser, d'apprendre à affronter les difficul-
tés et de prendre confiance en soi, il aura en tout cas
permis à Ingrid d'atteindre des "sommets"… et nous
l'en félicitons !

St Cannat Communication

INGRID MELKI, ALIAS "GUIGUI"
UNESTCANNADÈNECHAMPIONNEDUMONDEDEKICKBOXINGETK1À10ANS !

Les pieds dans le sable au mois de novembre… c'est possible
à Saint-Cannat !
Et vous étiez nombreux à venir supporter l'événement "Défi
Rose Tennis Beach" au profit de l'Institut Paoli-Calmettes,
dans le cadre d’Octobre Rose, manifestation nationale de
lutte contre le cancer du sein.
La pluie n'aura pas eu raison des engagements pris pour l'or-
ganiser fin octobre… La ténacité a payé ! Déplacé le 6 no-
vembre ce défi Rose s'est déroulé sous le plus beau des soleils
! L'esprit de solidarité a généré un enthousiasme général ! Un
moment de partage renforcé par la présence de nombreux
élus.

◆ Un engagement fructueux
C'était le pari d'Anne-Laure Fal-
quéro, adjointe au Maire, chargée
de la Petite enfance, de la Jeu-
nesse et des Sports, de mobiliser
le plus d'équipes possibles pour
répondre favorablement à Phi-
lippe Beal, président de la Com-
mission Beach Tennis à la Ligue
de tennis PACA.
Pari réussi !
Une journée sportive conviviale, et ensoleillée a accueilli 20
équipes femmes et 10 équipes enfants encadrées par Nils Le-
petre, animateur au Tennis Club !
Sous l'impulsion d'Anne-Laure, de nombreuses associations
se sont mobilisées comme le Don du Sang St Cannat, Aroma
de Caï, La Belle Récré, le Sporting Club Féminin, la Course
du Bailli, le SCSC, ...
Sabine et Laurence, grandes gagnantes du tournoi adulte, et
Ulysse, gagnant du tournoi enfant, étaient tout sourire… Ils
ne se sont pas battus pour rien !

La journée a rapporté 1 110€ qui ont été reversés à l'Institut
Paoli-Calmettes le 25 novembre dernier en présence du
Maire, Jacky Gérard, et de ses adjoints !

◆ Des sponsors solidaires
Certes, les sponsors officiels, à savoir la Fédération Française
de Tennis, Tennis Pro, Babolat, ont permis à ce Défi Rose de
voir le jour, mais d'autres partenaires locaux s'y sont aussi
investis.
L'agence Axa assurances Arnaud-Farro, partenaire logis-
tique et financier, représentée par Jean-Michel Arnaud, a
entre autres, offert la paella géante préparée par le Traiteur

Le Phocéen et dont les partici-
pants se sont régalés en dégus-
tant le vin offert par le Château
la Montaurone. La Boulangerie le
Champ de blé a préparé les mets
pour l'apéro et offert les ba-
guettes de pain. Et grâce au
concours de la JSPE, les enfants
ont profité toute la journée d'une
structure gonflable.

Anne-Laure Falquéro a exprimé
dans un discours ému sa reconnaissance envers toutes celles
et tous ceux qui se sont engagés auprès d'elle, et n'a pas ou-
blié de remercier pour leur aide les agents de la Police Muni-
cipale et des Services Techniques qui tout au long de l'année
permettent de faire vivre notre village.

Nous n'avons qu'un mot à rajouter... non deux :
bravo et merci !

St Cannat Communication
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À l’occasion de la 3e édition du la-
bel régional Territoire durable, une
Cop d’avance, dont le palmarès est
dévoilé le 22 octobre 2021 lors de
la 3e Convention annuelle des
Maires de la région Provence-
Alpes-Côte d’Azur et mettant à
l’honneur les territoires engagés
dans des démarches territoriales
de développement durable, 18 ter-
ritoires ont été labellisés et 4 terri-
toires ont obtenu la reconnais-
sance "Territoire engagé".

◆ 47 territoires primés de-
puis 2018

Les 22 territoires de cette 3e édi-
tion rejoignent les 25 autres déjà
engagés dans le label depuis sa
création en 2018 ; ce qui porte à
47 le nombre de territoires de Pro-
vence-Alpes-Côte d’Azur inscrits
dans ce dispositif régional.
Le département des Bouches-du-
Rhône comptabilise 22 lauréats,
dont 10 sur cette seule édition.

◆ Un label pour valoriser et
accompagner

Piloté par l’État (Direction régio-
nale de l’environnement, de l’amé-
nagement et du logement Pro-
vence-Alpes-Côte d’Azur), la Ré-
gion Sud Provence-Alpes-Côte
d’Azur et animé par l’ARBE, le la-
bel régional Territoire durable, une
Cop d’avance a pour objectif de va-
loriser et accompagner les collecti-
vités qui s’engagent dans la transi-
tion écologique et ainsi leur per-
mettre de développer leur engage-
ment.
Composé d’un jury d’experts*, le
label Territoire durable, une Cop
d’avance apprécie le niveau de ma-
turité et de performance de la dé-
marche globale de développement
durable d’un territoire.

Le label distingue par 4 niveaux de
performance les collectivités terri-
toriales menant une politique glo-
bale et des actions concrètes de dé-
veloppement durable - le niveau 4
étant le niveau le plus élevé.

◆ Au palmarès 2021 du la-
bel Territoire Durable, une
cop d’avance, St Cannat ob-
tient le niveau 1

Après s'être impliquée entre 2010
et 2013 dans la définition d'un pro-
jet de développement durable, et
dans la continuité de la Charte Dé-
veloppement Durable du Pays
d'Aix, la commune de Saint-Can-
nat a mis en œuvre un certain
nombre d’actions concrètes notam-
ment sur le champ de l'énergie. La
collectivité souhaite désormais re-
lancer sa stratégie globale de Dé-
veloppement Durable en s’ap-
puyant notamment sur deux nou-
velles commissions d’élus transver-
sales.

◆ Actions ayant retenu l’at-
tention du jury :

Plan de remplacement de 100 %
du parc de lampadaire en LED sur
la période 2017-2022

Dynamique de soutien à l’emploi
local

Dispositif de réduction des im-
pôts fonciers sur les terrains culti-
vés en bio

Actions intergénérationnelles
pérennes (porte ouvertes des
EPHAD à la population, partena-
riat entre l'école maternelle et
l'EPHAD).

Épicerie solidaire qui bénéficie
de nombreux partenariats locaux

Diminution de la consommation
énergétique des bâtiments com-
munaux de 25 % en 10 ans grâce à
un suivi des flux en partenariat
avec la Métropole Aix-Marseille-
Provence et le CPIE du Pays d’Aix.

Danièle Barbier, élue à l'Environ-
nement, accompagnée du Maire,
Jacky Gérard, et du premier ad-
joint, Joël Levi-Valensi, était fière
de recevoir pour St Cannat le Label
Territoire durable des mains de
Anne Claudius-Petit, Présidente de
la Commission Transition énergé-
tique au Conseil Régional, et Prési-
dente de l’Agence Régionale pour
la Biodiversité et l’Environnement.

St Cannat Communication

SAINT-CANNAT PRIMÉ AU LABEL TERRITOIRE
DURABLE, UNE COP D'AVANCE

Un travail difficile et méconnu où la polyvalence à
une place prépondérante.

Dans l’ombre ce sont environ 22 personnes qui du-
rant toute l’année travaillent à l’entretien de tous
les locaux municipaux, que ce soit les Écoles, le
Restaurant scolaire, les salles et bureaux munici-
paux.

En mars 2020, le Covid-19 a bouleversé les mé-
thodes de travail en imposant de nouvelles
contraintes. Là où certaines opérations de net-
toyage se déroulaient une fois par jour, elles ont
été multipliées par deux et pour certaines d’entre
elles sont répétées plusieurs fois par jour (poignée
de porte, sanitaire, ...)
Ce personnel est le premier rempart face au virus
et il ne ménage pas sa peine. Sous la houlette de
leur Chef de Service Hélène Bustos, il désinfecte
poignées de porte, tables de classes, chaises, sans
oublier les sanitaires, il frotte les sols, aère toutes
les pièces, remplit les flacons de gel hydroalcoo-
lique…
En respectant strictement ces mesures d’hygiène
contraignantes, ces Agents permettent aux Ensei-
gnants d’exercer leur métier et d’accueillir les en-
fants dans les meilleures conditions de sécurité.
Ces mêmes précautions s’appliquent évidemment
au Restaurant Scolaire des Écoles Primaires et Ma-
ternelle. Pour appliquer la règle de distanciation
plusieurs services ont été instaurés et une partie de
la Salle 4 Septembre a été aménagée pour ac-
cueillir les classes de la Maternelle. Ce qui là en-
core leur impose une surcharge de travail.

À ces tâches s’ajoutent pour certains de ces agents :
- l’entretien des salles municipales mises à disposi-
tion des Associations et des locaux des services ad-
ministratifs
- la surveillance de la Garderie du matin et du soir
avec ateliers créatifs et celle des Études.

Merci à Hélène Bustos, Chef d’Équipe et à toute
son équipe.

Lyne Maurizio,
Adjointe au Maire
Chargée des Ressources humaines

LE TRAVAIL DES AGENTS TECHNIQUES DʼENTRETIEN
DESÉCOLES,DELARESTAURATIONSCOLAIREETDESBÂTIMENTSPUBLICS.
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Chaque jeune Français de 16 ans
doit se faire recenser. Son recense-
ment citoyen (parfois appelé par er-
reur recensement militaire) fait, il
reçoit une attestation de recense-
ment. Il doit présenter cette attesta-
tion lors de certaines démarches
(par exemple, pour son inscription
au bac avant 18 ans). Le recense-
ment permet aussi à l'administra-
tion de convoquer le jeune à la jour-
née défense et citoyenneté (JDC).

◆ Quand le faire ?

Si vous êtes né Français, vous devez
faire votre recensement citoyen à
compter de votre 16e anniversaire

et jusqu'à la fin du du 3e mois qui
suit.
Si vous êtes devenu Français entre
16 et 25 ans, vous devez vous faire
recenser dans le mois qui suit l'ob-
tention de la nationalité française.

◆ Quelle est la démarche à
suivre ?

Vous devez faire la démarche de re-
censement vous-même. Si vous êtes
mineur, l'un de vos parents peut
faire cette démarche à votre place
et en votre absence.

Vous pouvez vous rendre en mairie
avec les documents suivants :

° Carte nationale d'identité ou pas-
seport valide
° Livret de famille à jour
° Justificatif de domicile

Il est également possible de s’ins-
crire en ligne à condition d’avoir
un compte Service-public.fr
Se munir de ses identifiants et pré-
parez les documents suivants nu-
mérisés sous format PDF :
°Carte nationale d'identité ou pas-
seport valide
°Livret de famille à jour

Votre recensement fait, vous ob-
tenez votre attestation de recen-
sement.

RECENSEMENT CITOYEN

INFORMATIONS MUNICIPALES

Si le massif des Quatre Termes, zone
protégée Natura 2000, a résisté au
risque des feux de l'été, il subit malheu-
reusement des agressions tels des raids
de motocross mettant en danger la bio-
diversité, les randonneurs et les cy-
clistes, ou encore des dépôts sauvages
de déchets en tout genre…

Allier sécurité et écologie pour préser-
ver le massif a été l'un des objectifs de
la Police Municipale de Coudoux qui a
mis en place cet automne un formi-
dable dispositif pour sensibiliser voire

verbaliser les fauteurs de trouble.
Une mission commune de surveillance
des massifs qui s’est déroulée avec suc-
cès le samedi 23 octobre dernier.

◆ Une opération mutualisée
Pour que cette action soit des plus effi-
caces, la Police Municipale de Coudoux
a fait appel aux équipes et aux moyens
des villes riveraines.
Ainsi, se sont joints au dispositif :
- Les Polices Municipales de Ventabren,
Pélissanne, Lançon, Saint-Cannat, Lam-
besc et Velaux qui ont opéré chacune

sur son secteur en occupant des points
fixes.
- Leurs Comité Communaux des Feux
de Forêt respectifs.
- Plusieurs équipages de la Gendarme-
rie.
- Les pompiers et le garde-chasse de la
Commune.

Certes, les missions coordonnées ont
demandé du temps et beaucoup de
conviction, mais cela a démontré la ca-
pacité des équipes à se coordonner
pour occuper massivement le ter-
rain.

◆ Une action d'envergure
Ce type d’opération qui a nécessité
deux mois de préparation, a mobilisé
vingt véhicules et quarante-six agents !
En l’état, il s’agit d’une première opéra-
tion du type regroupant autant d’ac-
teurs.
L’engagement de chacun a permis la
réalisation de cette grande première
sur le département. L’essai s’est montré
concluant et présage son renouvelle-
ment

Une reconduction que nous ne pouvons
que souhaiter !

St Cannat Communication

OPÉRATION COMMUNE DE SURVEILLANCE
DU MASSIF DES QUATRE TERMES
UNE PREMIÈRE SUR LE DÉPARTEMENT ! Vous utilisez régulièrement votre espace « particulier » sé-

curisé sur le site impots.gouv.fr pour déclarer vos revenus,
gérer votre prélèvement à la source ou payer vos impôts
locaux. Bientôt, vous y trouverez aussi vos factures pour des
services publics locaux comme l’eau, la cantine de vos en-
fants ou les transports scolaires.
En effet, la Municipalité de Saint-Cannat expérimente, en ce
moment, en lien avec la Direction générale des Finances pu-
bliques (DGFiP), un service innovant pour vous permettre de
consulter et de payer en ligne sans avoir à vous déplacer.
Parallèlement à la mise en ligne d’une nouvelle facture
sur impots.gouv.fr, vous en recevrez une version « papier »
par courrier.

◆ À noter - Si vous utilisez déjà l’espace « famille » du site
Internet de votre collectivité pour télécharger ou payer cer-
taines factures locales, le processus ne change pas. Le nou-
veau service en ligne concerne uniquement des factures qui,

jusqu’à l’automne 2021, n’étaient pas disponibles sous for-
mat électronique.

Une fois connecté avec vos identifiant et mot de passe habi-
tuels, vous pourrez régler la facture par carte ban-
caire ou prélèvement unique sur le compte en banque déjà
enregistré auprès des services de la DGFiP.

Si le service en ligne vous satisfait, vous pourrez ensuite op-
ter pour le « tout numérique », pour supprimer les envois
postaux inutiles.
Vous êtes susceptible de recevoir votre première facture en
ligne dès ce mois-ci, selon le calendrier de facturation de vos
services publics locaux. Pour tout renseignement complé-
mentaire, votre contact est le service de la DGFiP indiqué sur
la facture.

St Cannat Communication

Retrouvez la DGFiP sur 

DIRECTION GÉNÉRALE DES FINANCES PUBLIQUES
Juillet 2021

LA DGFIP À VOTRE SERVICE

VOS FACTURES LOCALES
SERONT BIENTÔT

EN LIGNE !

Vous avez l’habitude de déclarer vos revenus 
et de payer vos impôts à partir de votre espace 
« particulier » sur le site impots.gouv.fr. Cet espace 
sécurisé, protégé par vos identifiant et mot 
de passe, comportera désormais un nouveau 
service : la consultation de vos factures locales 
et hospitalières.

Aussi, dès l’automne 2021, vous pourrez retrouver 
dans votre espace particulier les factures de la 
collectivité qui participe à l’expérimentation 
nationale de ce service. En parallèle, vous recevrez 
toujours vos factures par courrier postal.

VOS CONTACTS
Pour tout renseignement sur ce nouveau service 
en ligne, adressez-vous au centre des Finances 
publiques indiqué sur votre facture.

Nos agents sont là pour vous accompagner dans 
la transition numérique.

VOTRE ESPACE PARTICULIER 
D’IMPOTS.GOUV

ÉVOLUE
POUR EN SAVOIR PLUS

À noter - Dans un avenir proche,
impots.gouv.fr intégrera également
les factures d’hôpital.

COMMENT TROUVER ET PAYER EN LIGNE
UNE FACTURE LOCALE SUR IMPOTS.GOUV.FR

1- Je me connecte à mon espace ! particulier " 
grâce à :
 -  mon numéro fiscal de 13 chiffres
 -  une identification avec France Connect

2- J’identifie le nouveau service ! Consulter vos 
Factures locales et hospitalières "

Vous recevez encore certaines factures locales 
(pour l’eau, la crèche ou les transports scolaires, 
par exemple) par courrier postal.

À compter de l’automne 2021, votre collectivité 
participe à une expérimentation lancée par la 
direction générale des Finances publiques (DGFiP). 

Vous avez, sans doute, été averti récemment 
de cette innovation par courriel : vous pourrez 
bientôt consulter et payer en ligne vos factures 
pour des services publics locaux, dans votre 
espace personnel d’impots.gouv.fr. Pour cela, 
vous n’avez aucune démarche à faire.

4- Je paye en ligne par carte bancaire ou par 
prélèvement unique sur mon compte en banque

5- Si je suis satisfait(e), j’opte pour l’option ! zéro 
papier ". Comme les documents fiscaux, les 
factures seront disponibles sur l'espace pendant 
plusieurs années.

6- A l’avenir, je serai averti(e) par courriel de 
l’arrivée de toute nouvelle facture

DES FACTURES
DÉMATÉRIALISÉES

PAYABLES EN LIGNE

3- Je consulte la facture qui m’intéresse

À noter - Si vous utilisez déjà l’espace 
! famille "  du site Internet de votre 
collectivité pour télécharger ou payer 
certaines factures locales, le processus 
ne change pas. Le nouveau service en 
ligne concerne uniquement des factures 
qui, jusqu’à l’automne 2021, n’étaient pas 
disponibles sous format électronique.

DÉMATERIALISATION DES FACTURES DES
COLLECTIVITÉS AUX PARTICULIERS
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Vous avez entre 15 et 17 ans, vous
souhaitez participer à la construction
d'une société de l’engagement, bâtie
autour de la cohésion nationale, ne
ratez pas les inscriptions du Service
national universel (SNU) !
Le SNU est une offre gratuite qui pro-
pose aux jeunes filles et garçons une
démarche citoyenne de découverte
et une opportunité de vie collec-
tive.

◆ Le SNU se déroule en 3
étapes-clés
- un séjour de cohésion de quinze
jours, réalisé en internat dans un dé-
partement de la région ;
- une mission d'intérêt général de
douze jours, réalisée dans une struc-
ture d'intérêt public à proximité du lieu de résidence
du jeune ;
- une phase optionnelle d'engagement volontaire, de
trois mois à un an, s'inscrivant dans le cadre de dispo-
sitifs existants (service civique, etc.).

◆ Des séjours de cohésion de deux se-
maines
Des séjours dans un centre situé sur le territoire ré-
gional, en internat, qui permettront à 46 000 jeunes
de vivre une expérience unique !
- un séjour du 12 au 24 juin 2022
- un séjour du 3 au 15 juillet 2022
Attention : inscription jusqu'à fin mars !
La participation au SNU est totalement gratuite.
Transport, alimentation, activités et tenue des volon-
taires, tous les frais inhérents à la mise en œuvre du
séjour de cohésion sont pris en charge.

◆ Le séjour de cohésion poursuit 4 objec-
tifs
- accroître la cohésion et la résilience de la Nation en
développant une culture de l’engagement ;
- garantir un brassage social et territorial de l’en-
semble d’une classe d’âge ;
- renforcer l’orientation et l’accompagnement des
jeunes dans la construction de leur parcours person-
nel et professionnel ;
- valoriser les territoires, leurs dynamiques et leur pa-
trimoine culturel et naturel.

L’organisation du séjour est placée sous la responsabi-
lité du ministère de l’Éducation nationale, du sport et
de la jeunesse.
L’encadrement sera assuré sous l’autorité d'un chef de
centre, par des tuteurs et des cadres expérimentés.
La plupart des activités se déroulent au sein des
centres d'accueil, mais certaines peuvent s'effectuer à

l'extérieur comme les activités en pleine nature.
Cette expérience très riche permet également de ren-
contrer d'autres jeunes et de découvrir des nouveaux
territoires de la région.

Au cours de ce séjour, de nombreuses activités sont
proposées aux jeunes telles que des activités sportives
et de cohésion, les volontaires bénéficient d’une pré-
sentation des grands enjeux de la vie civique : les ins-
titutions nationales et européennes, les enjeux de la
Défense, les services publics, etc.
D’autres thèmes peuvent aussi être abordés, comme
ceux du développement durable et de la transition
écologique.

◆ Des intérêts non négligeables
- La participation à la journée "Défense et mémoire",
obligatoire pour tous les jeunes Français, est incluse
dans le séjour. Les jeunes engagés dans le SNU n’au-
ront donc plus à l’effectuer.

- Au cours de l'année qui suit le séjour de cohésion, les
jeunes volontaires accomplissent une Mission d'Inté-
rêt Général, dans une structure proche de leur domi-
cile. La mission d'intérêt général s'effectue dans une
association, une collectivité territoriale, un service pu-
blic, un corps en uniforme (préparation militaire,
pompiers, gendarmes, etc.).

- Enfin, il est à noter que la participation au SNU
constitue un engagement qui peut être valorisé dans
le parcours scolaire, notamment au moment de la
constitution des dossiers d’admission dans l’enseigne-
ment supérieur.

Les jeunes intéressés peuvent trouver des informa-
tions et s'inscrire sur le site www.snu.gouv.fr

St Cannat Communication

SERVICE NATIONAL UNIVERSEL
LES INSCRIPTIONS SONT OUVERTES !Au seuil de cette nouvelle année 2022,

l’équipe municipale ‘’Education’’ souhaite
de belles réussites à tous les élèves de la
Commune, à leurs parents, leurs ensei-
gnants, et au personnel Périscolaire.
Les deux écoles élémentaires Santolines-
Barbizet ayant fusionné, et suite à un pro-
jet conduit par les élèves de CM1 et CM2,
une liste de 10 noms a été soumise à M. le
Maire. En Conseil municipal, après délibé-
ration, le nom « La Touloubre » a été rete-
nu.
Cette année encore, pendant les temps sco-
laire et périscolaire, le protocole sanitaire
préconisé par le ministère de l’Education
nationale sera appliqué dans nos écoles
communales.
La Municipalité soutiendra les équipes pé-
dagogiques dans leurs différents projets et
assurera l’entretien et la mise aux normes
des bâtiments.
La Commission Éducation les services
concernés par le projet ‘’extension des bâti-
ments scolaires’’ travaillent activement à
son avancée.
Quant au partenariat avec la commission
Environnement et la commission Culture,

il se poursuit dans un esprit pédagogique.
Une opération ‘’Reboisement’’ avec des
élèves de l’école élémentaire leur a permis
de découvrir notre forêt, sa vie, ses be-
soins.
A la Bibliothèque, Thierry, Anne-Cécile
éveilleront/donneront goût à la lecture à
vos enfants.
Pour clôturer, de façon ludique, ce premier
trimestre, des spectacles (Petit concert de
Noël en Maternelle, La contrebasse de ma
grand-mère en Elémentaire) ont enchanté
nos écoliers.
Cette année, les élèves de l’école de l’An-
cienne Gare ont reçu leurs traditionnels
cadeaux (livres pour les Grands, jeux de
société pour les Petits et les Moyens) et
leurs sachets de friandises à l’école mater-
nelle.
Espérant que les fermetures de classes,
d’écoles ne viennent plus entraver la vie
familiale des Saint Cannadens, que tous
nos ‘’jeunes’’ pourront s’épanouir en ap-
prenant.

Mireille Catelin
Déléguée aux Affaires scolaires
Pour l’équipe Education

Pour clôturer l'année, la Municipalité de Saint-Cannat a offert aux enfants
des écoles deux spectacles musicaux. La fête était au rendez-vous salle Yves
Montand !
Les petits de la Maternelle ont assisté au "Petit concert de Noël". Les trois
musiciens de la Cie Maïrol ont joué dans un décor feutré, rock'n roll, bossa,
chansons du patrimoine... Des instants magiques...
Le surlendemain c'était au tour des enfants du primaire... La Commission
Culture avait programmé pour eux, sur 3 séances, "La Contrebasse de ma
grand-mère" de la Cie Alatoul. Un spectacle musical, émouvant et intelli-
gent, applaudi à chaque séance avec l'énergie dont sont capables les en-
fants quand ils sont pris dans l'ambiance d'un moment partagé ! Des en-
fants très attentifs durant le spectacle à l'histoire de cette grand-mère mu-
sicienne qui, petite, a vécu la guerre, et que nous racontent deux frères,
superbement interprétés par Jérôme Bernaudon et Simon Prouvèze... avec
tendresse et aussi drôlerie... Car malgré le conflit, c'est avec humour et joie
de vivre que leur mamie va rencontrer d'illustres personnages, vivre des
aventures rocambolesques, au son d'une musique où la contrebasse joue le
premier rôle. Mettre en scène pour les enfants une épopée swing jazz au
cœur de la seconde guerre mondiale, il fallait y penser ! Avec un temps
d'échange constructif à la fin de la séance... sur la "bêtise" des conflits et sur
le rôle des grands-parents... Avec ce spectacle, la Cie Alatoul veut ainsi in-
sister sur la transmission de l'histoire de nos ainés. Encourager les enfants
à aller vers eux, leur poser des questions, connaître leur passé.
La Municipalité a de plus offert à chaque classe un exemplaire du livre de
"La contrebasse de ma grand-mère" avec le CD qui l'accompagne.

Dominique Camhi
Pour l'équipe Culture

DEUX SPECTACLES POUR LE NOËL DES ENFANTS

LES ENFANTS DE LA TOULOUBRE
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VOUS SOUHAITEZ VOUS INSCRIRE EN VUE DES ÉLECTIONS
PRÉSIDENTIELLES ET LÉGISLATIVES DE 2022 ?
Plusieurs solutions existent :
◆ 1 En ligne, grâce au téléservice disponible sur Service-Public.fr sur présentation d'un justificatif d'identité et
d'un justificatif de domicile numérisés. Cette nouvelle interface a été retravaillée par le ministère de l'Intérieur
et la Direction de l'information légale et administrative des Services du Premier ministre (DILA) afin de rendre
son utilisation plus facile pour tous ;
◆ 2 En mairie, sur présentation d'un justificatif de domicile, d'un justificatif d'identité et du Cerfa n°12669*02
de demande d'inscription ;
◆ 3 Par courrier adressé à votre mairie, en joignant un justificatif de domicile, un justificatif d'identité et le
Cerfa n° 12669*02 de demande d'inscription.
« Vous êtes nombreux à être engagés au quotidien pour la société, pour des causes qui vous sont chères. Cet
engagement compte aussi dans les urnes, où vous pouvez participer en tant que citoyen à la vie du pays. Votre
engagement compte » Marlène Schiappa, Ministre déléguée auprès du Ministre de l'Intérieur chargée de la
citoyenneté.

Cette inscription est nécessaire pour faire valoir votre droit de vote. Les inscriptions sont possibles dès à
présent et jusqu'au 4 mars 2022 pour l'élection présidentielle ainsi que jusqu'au 6 mai 2022 pour les
élections législatives.

Afin de désencombrer les bureaux de vote 2 et 4, à
partir du 1er janvier 2022, la Municipalité de Saint-
Cannat comptera un 5è bureau de vote.
Les zones ont donc été modifiées comme sur le plan
suivant.

Salle du 4 Septembre – Bureau Centralisateur – n°1
Esplanade Charles De Gaulle

Salle des Associations – Bureau n°2
1 Avenue Victor Hugo

Gymnase – Bureau n°3
55 Boulevard Marcel Parraud

Gymnase – Bureau n°4
55 Boulevard Marcel Parraud

Salle Yves Montand – Bureau n°5
Chemin de la Maisonnette

1

2

34

5

1

2

3
4

5

ALLEEDELASAULAIE
ALLEEDESCERISIERS
ALLEEDESERABLES
ALLEEDESSOURCES
AVENUEJEANMOULIN
CHEMINDEQUEYRELIER
CHEMINDESOUIDES
CHEMIN DUCOLLETREDON
CHEMIN DURAYOL
IMPASSE DELACARAVELLE
IMPASSE DELAGOELETTE
IMPASSEDELAPINEDE
IMPASSEDEQUEYRELIER
IMPASSE DESACANTHES
IMPASSE DESGARANCES
IMPASSEDESVOLUBILIS
IMPASSEDUGALION
IMPASSE DURAYOL
IMPASSEEYMIN
ROUTEDEROGNES
RUEDELAFREGATE
RUEDELAROSELIERE
RUEDELASAULAIE
RUEDESERABLES
RUEDUCLOSDUROY
RUEDUMAILDELACHAPELLE
SENTIERDESBOUIRES

ALLEEDELAGALINETTE
ANCIENNEGRANDEROUTE
ANCIENNEVOIE ROYALE
AVENUEDELEUROPE
AVENUEFERDINANDDELESSEPS
AVENUEJEANMONNET
AVENUEPAULLAFARGUE
AVENUEROBERTSCHUMANN
CHEMINDEBEAUPRE
CHEMIN DECOLLAVERY
CHEMINDELADILIGENCE
CHEMINDEREVOUIROLLES
CHEMINDESBOUIRES
CHEMINDUPUY
CHEMINDUSEUIL
IMPASSEDESECUREUILS
IMPASSEDESFRERESLUMIERE
IMPASSEDESLAURIERS
PLATEAUDELAPILE
RD543
ROUTEDAIX
RUEDESMESANGES
RUEVICTORFRANCEN
TRAVERSEDESCHENES

AVENUECAMILLE PELLETAN
AVENUEVICTORHUGO
CHEMINDELARENIER
CHEMINDELACARRAIRE
CHEMINDELAFORET
CHEMINDELALOUBE
CHEMINDELALOUBIERE
CHEMINDESPLAINES
CHEMINDUBUDEOU
CHEMINDUPARADOU
CHEMINDUTOURON
IMPASSE DELAMONTADELLE
IMPASSEDUPETITBUDEOU
ROUTEDEGUILLES
RUEHONOREDAUMIER
RUEPIERREPUGET
RUERICHARD
RUEVANGOGH
TRAVERSEDESPLAINES
TRAVERSEDUTOURON

ANCIENCHEMIN DELANCON
AVENUEPASTEUR
BOULEVARDMARCELPARRAUD
CHEMINDEBERRE
CHEMINDELACHENAIE
CHEMINDELALECQUE
CHEMINDELAMER
CHEMINDELANCON
CHEMINDEPAULI
CHEMINDESAINTANDRE
CHEMINDUDEVEN
CHEMINDUMOULIN
IMPASSE DELACHENAIE
IMPASSE DUDOCTEURROUX
IMPASSEJAMBON
IMPASSE LECOURREDOU
IMPASSE PASTEUR
PLACEDELAREPUBLIQUE
PLACEDUBAILLIDESUFFREN
PLACEGAMBETTA
PLACEJEANJAURES
ROQUEPESSADECD17
ROUTEDECOUDOUX
ROUTEDESALON
RUEARISTIDEBRIAND
RUECURIE
RUEDANTON
RUEDESAIGRAS
RUEDESDEMOISELLES
RUEDUDOCTEURCALMETTE
RUEDUDOCTEURROUX
RUEDUFOUR
RUEDUPETITLAVOIR
RUEEMILECOMBES
RUEEMILE ZOLA
RUEFALLABREGUE
RUEJAMBON
RUE PAULCEZANNE
RUEROGERSALENGRO
RUE TROUDEGAZEAU
TRAVERSEDELAMER
TRAVERSEDEREPENTIDE
TRAVERSEDUVALLONDABEOU
TRAVERSEREPENTANCE

ALLEEDESFERRAGES
ALLEEDESFERRAGES
ALLEEDUSAUZET
ALLESDESFERRAGES
ANCIENCHEMINDELAMBESC
AVENUEHENRIBARBUSSE
AVENUEJULESGUESDE
CHEMINDEBRESSAN
CHEMINDECABRIERE
CHEMINDELABARRIERE
CHEMINDELAMAISONNETTE
CHEMINDESUES
CHEMINDESFOURCHES
CHEMINDESFUMADES
CHEMINDUVALDERNIER
IMPASSEDESMARRONNIERS
IMPASSE DESMICOCOULIERS
IMPASSEDESROMARINS
IMPASSEDESROSIERS
ImpassedesSantolines
IMPASSEDESVIGNES
IMPASSEDUCEDREBLEU
IMPASSEDUJASMIN
IMPASSEDUSAULE
IMPASSE DUTHYM
IMPASSEROBESPIERRE
PLACEDELABASCULE
ROUTEDELAMBESC
RUEDESLAVANDINS
RUEDUHAMEAUDESAINTESTEVE
RUEDUVICEAMIRAL
RUEPAULARQUIER
RUEROBESPIERRE
TRAVERSEDELHOSPICE
TRAVERSEDESUES
TRAVERSESAINTEMARGUERITE

BUREAU 1

ÉLECTIONS 2022

UNNOUVEAU BUREAU DE VOTE

COMMÉMORATION DU 11 NOVEMBRE

BUREAU 2 BUREAU 3 BUREAU 4 BUREAU 5

Jeudi 11 novembre 2021, Saint-Cannat a célèbré la
Commémoration de la Victoire de la Paix.
Il s’agissait de célébrer le 103ème anniversaire de l’Armistice
de 1918 et de rendre hommage à tous lesMorts pour la France.

Cette commémoration répondait au souhait de pouvoir
honorer dans un même geste les « Poilus » disparus lors de la
Grande Guerre et les Soldats plus récemment tombés...
La flamme des compagnons s’est éteinte, mais nous sommes
les dépositaires de ses braises ardentes.
Entretenons-les sans cesse, ravivons-les inlassablement, en
honorant ceux qui donnent leur vie pour la France, ceux qui la
servent avec dévouement et courage.

La cérémonie s’est déroulée en présence de Monsieur le Maire
et de noubreux élus devant le Monument aux Morts, place de
la République et ensuite au Monument aux Morts du
cimetière. Le Président des Anciens Combattants, Roger Roche
et son porte-drapeau Jean Lamprai ainsi que celui de l’ARAC,
étaient en tête du cortège. La population et les représentants
du monde associatif étaient présents avec de nombreux
enfants. Merci au piquet d’honneur composé de la
Gendarmerie, des Sapeurs-Pompiers et de la PoliceMunicipale.

SERVICE ELECTIONS
04 42 50 82 14
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Service Tarif actuel Taris à compter
de septembre 2021

Restauration scolaire
Repas enfants maternelle

et primaire

3,40 €
(depuis 2018)

En cas d’oubli d’inscription
4,70 €

(depuis 2018)

3,60 €

En cas d’oubli d’inscription
4,70 €

Repas adultes 4,80 € 5,20 €

Garderie maternelle 2,50 €
(depuis 2015) 2,50 €

Etude surveillée primaire 1,50 €
(depuis 2015) 1,50 €

CONSEIL
MUNICIPAL

22 JUILLET 2021

1°) Attribution de subvention à une association
Le Conseil Municipal, à l’unanimité, décide d’attribuer une sub-
vention de 500 € à l’association Saint Cannadenne du sport de
haut niveau, pour aider une jeune administrée qui pratique la
nage avec palme en compétition.

2°) Demande de subvention à la CAF pour une salle d’activi-
tés ALSH
Le Conseil Municipal, à l’unanimité, décide :
- De valider les demandes de subventions pour la réalisation
d’une extension de l’ALSH dans les locaux de l’école maternelle
de l’ancienne gare, à la CAF et au Département 13, comme pré-
senté ci-dessous,
Cout prévisionnel
- Travaux 113.915 €HT
- Affectation à cette extension d’une part des études 15.000 €HT
TOTAL 128.915 €HT

Plan de financement prévisionnel
- CAF - 60% : 77.349 €HT
- Département - 20% : 25.783 €HT
- Auto financement - 20% : 25.783 €HT

3A et 3B°) Subventions foncières pour deux opérations de
logements sociaux
CDC Habitat a sollicité la commune pour obtenir des subven-
tions foncières, en contrepartie de réservations d’attributions de
logement. Le montant de ces subventions est ensuite déduit de
la taxe SRU sur les logements sociaux manquants. L’opération
est donc neutre financièrement pour la commune.
Le Conseil Municipal, à l’unanimité décide :
- De valider le versement d’une subvention foncière à CDC Ha-
bitat Social, d’un montant de 50.000 €, pour l’opération aux
Ferrages, Résidence Reflets nature, située 303, allée des
Sources,
- De valider le versement d’une subvention foncière à CDC Ha-
bitat Social, d’un montant de 50.000 €, pour l’opération aux
Ferrages, Résidence Saint Exupéry, située 303, allée des
Sources,
- De valider la convention jointe avec CDC Habitat Social,

4°) DM N°1 sur le Budget communal
Le Conseil Municipal, à l’unanimité, décide de valider la DM n°1
sur le Budget principal de la Commune comme présenté ci-des-
sous.

5°) Tarifs des services périscolaires
Le Conseil Municipal, à l’unanimité, décide d’actualiser les tarifs
périscolaires tels que présentés dans le tableau ci-dessous.

6°) Mise à jour de 2 conventions de mise à disposition de
locaux au profit de l’association Enfants et loisirs
Le Conseil Municipal, à l’unanimité décide :
- De valider la convention de mise à disposition des locaux de la
crèche multi accueil, sis route de Rognes, à l’association Enfants
et loisirs ;
- De valider la convention de mise à disposition des locaux de la
micro crèche, sis avenue Paul Lafargue, à l’association Enfants
et loisirs.

7°) Projet éducatif territorial et Plan mercredi
La Commune a validé son Plan éducatif territorial (PEdT) en
2014.
Dans le cadre de l’amélioration permanente de ses services aux
enfants, aux adolescents et aux familles, la municipalité propose
de signer une nouvelle version du Plan éducatif territoriale.

Notre PEdT a été conçu collectivement par les services
municipaux, plusieurs élu(e)s, les directrices des écoles,
l’association de parents d’élèves, les AIL de Saint Cannat,
Planet’Jeunes, la Protection maternelle et infantile (PMI) des
Bouches-du-Rhône, l’Académie Aix Marseille, la Caisse
d’allocations familiales (CAF) et la Direction départementale de
la jeunesse et des sports (DDJS)
Le Conseil Municipal, à l’unanimité, décide de valider :
° La nouvelle version du Plan éducatif territorial de la
Commune,
° La convention relative à la mise en place d’un projet éducatif
territorial
° La convention "Charte qualité - Plan mercredi"

8°) Mise à jour du règlement des services périscolaires
Le Conseil Municipal, à l’unanimité, décide de valider la
nouvelle version du Règlement périscolaire,

9°) Convention avec la Métropole pour la politique de
l’emploi
Le Conseil Municipal, à l’unanimité, décide de solliciter une aide
de 3.000 € auprès de la Métropole Aix Marseille Provence pour
le soutien aux actions municipales dans le domaine de l’emploi.

10°) Acquisition parcelles SAFER pour jardins partagés
Au mois de mai dernier, la Commune s’est portée candidate
auprès de la SAFER pour l’acquisition de parcelles sur lesquelles
elle souhaite réaliser un projet de jardin partagé. Il s’agit des
parcelles cadastrées CC168, CC169, CC170 au nord de la route
de Salon – RD 572 et de la parcelle cadastrée CB4 au sud de la
route de Salon.
Le Conseil Municipal, à l’unanimité, décide :
• D’Autoriser Monsieur le Maire à faire toutes les diligences
nécessaires pour aboutir à l'acquisition des parcelles précitées
pour la somme de 26 850,00 €.
• À faire une demande de subvention de 18.795 €, soit 70 % au
Département 13 au titre de la "Provence verte".

INFORMATIONS MUNICIPALES

- Désignation
Dépenses Recettes

Diminution de
crédits

Augmentation
de crédits

Diminution
de crédits

Augmentation
de crédits

FONCTIONNEMENT

R-7768-01 : Neutralisation des
amort. Des subventions
d’équipement versées

0.00 € 0.00 € 0.00 € 8 713.96 €

TOTAL R 042 : Opérations
d’ordre de transfert entre
sections

0.00 € 0.00 € 0.00 € 8 713.96 €

D-6558-020 : Autre contributions
obligatoires 0.00 € 8 713.96 € 0.00 € 0.00 €

TOTAL D 65 : Autres charges de
gestion courante 0.00 € 8 713.96 € 0.00 € 0.00 €

Total FONCTIONNEMENT 0.00 € 8 713.96 € 0.00 € 8 713.96 €

INVESTISSEMENT

D-13913-01 : Départements 0.00 € 8 713.96 € 0.00 € 0.00 €

Total 040 : opérations d’ordre de
transfert entre section 0.00 € 8 713.96 € 0.00 € 0.00 €

D-20422-810 : Privé – Bâtiments
et installations 0.00 € 50 000.00 € 0.00 € 0.00 €

TOTAL D 204 : Subventions
d’équipement versées 0.00 € 50 000.00 € 0.00 € 0.00 €

D-2111-810 : Terrains nus 91 767.16 € 0.00 € 0.00 € 0.00 €

D-2112-512-94 : Achat foncier
rond-point de la Pile 0.00 € 18 000.00 € 0.00 € 0.00 €

TOTAL D 21 : Immobilisations
corporelles 91 767.16 € 18 000.00 € 0.00 € 0.00 €

D-2313-578-40 : Jeux extérieurs
2021 0.00 € 6 353.20 € 0.00 € 0.00 €

D-2315-567-413 : Amélioration
piscine 2021 0.00 € 8 700.00 € 0.00 € 0.00 €

TOTAL D 23 : Immobilisations en
cours 0.00 € 15 053.20 € 0.00 € 0.00 €

Total INVESTISSEMENT 91 767.16 € 91 767.16 € 0.00 € 0.00 €

TOTAL GENERAL 8 713.96 € 8 713.96 €
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1°) Modification de l’AP/CP n°3 relative à la plateforme
sportive de la Seigneurie
Par la délibération n°2019-027, le Conseil Municipal ouvrait une
procédure d’AP/CP (Autorisation de programme / Crédits de
paiement) pour la construction d’une plateforme sportive sur le
quartier de la Seigneurie. Dans le cadre des évolutions normales
du chantier, des délibérations viennent modifier cette AP/CP.
Modification du montant de l’AP
L’actualisation du marché et des demandes complémentaires de
la Municipalité aboutissent à un montant supplémentaire de
230.000 €TTC

Nouveaux montants de l’AP/CP n°3 pour un total de 6.800.000
€TTC :

Le Conseil Municipal, à la majorité des voix, G. Besse, C.
Barriere, S. Rochez et P. Vidalou votant contre, décide de
modifier l’AP/CP n°3 sur l’opération d’investissement n°531
"Aménagement secteur Seigneurie" pour un volume global de
6.800.000 €TTC, et un crédit de paiement 2021 de
3.352.208,03 €TTC.

2°) Modification de l’AP/CP n°4 relative à l’extension du
groupe scolaire
L’AP/CP n°4 a pour but l’extension et l’amélioration du groupe
scolaire de Saint Cannat.
Prévue pour une dépense de 1.600.000 €HT, ses crédits de
paiements (CP) sont les suivants :

Le montant du crédit de paiement 2021 a été dimensionné pour
le paiement de l’architecte. Il y a aussi lieu de payer de
nombreuses études (géotechnique, géomètre, inondabilité,
amiante, ...). Il est donc nécessaire d’ajouter 30.000 €TTC sur le
crédit de paiement 2021. L’autorisation de programme reste
donc pour l’instant à 1.600.000 €HT / 1.920.000 €TTC.

Montant des Crédits de paiement (CP) :

Le Conseil Municipal, à l’unanimité, décide de Modifier l’AP/CP
n°4 "Extension et amélioration du groupe scolaire" sur
l’opération n°551 du budget principal de la Commune, comme
présenté ci-dessus,

3°) DM n°2 sur le budget communal
Le Conseil Municipal, à la majorité des voix, G Besse, S. Rochez,
C Barriere et P. Vidalou s’abstenant, décide de valider la DM n°2
sur le budget principal 2021 de la Commune, comme présenté
dans le tableau ci-dessous.
Le volume global des mouvements s’équilibre en dépenses et en
recettes à 458.320 €.
Des « opérations d’ordres budgétaires » sont aussi nécessaires
pour constater le remboursement d’une avance consentie à
Baudin Châteauneuf pour la construction du gymnase, de
81.108,45 €.

SECTION D'INVESTISSEMENT

4°) Prix de vente des caveaux dans le cimetière communal
Le Conseil Municipal, à l’unanimité, décide de valider les
nouveaux prix de vente des caveaux, des cases de columbarium
et des plaques mémorielles, comme présentés ci-dessous, à
compter du 1er novembre 2021, et de dire que ces tarifs seront
actualisés selon l’indice du coût de la construction (ICC), chaque
année, le 1er janvier, à partir du 1er janvier 2023.

CONSEIL
MUNICIPAL

12 OCTOBRE 2021

5°) Mise à disposition de personnel auprès du CCAS
La Municipalité met deux agents à disposition du Centre com-
munal d’action sociale, Madame (…), pour l’administration gé-
nérale du CCAS, et Madame (…) pour l’épicerie solidaire, pour
environ 60% de leur temps de travail.
Le Conseil Municipal, à l’unanimité, décide de valider la mise à
disposition de ces deux agents auprès du Centre communale
d’action sociale de Saint Cannat, pour 60% environ de leur
temps de travail,

6°) Mise à disposition de locaux au profit du CCAS
Le Conseil Municipal, à l’unanimité, décide de valider la conven-
tion de mise à disposition de bureaux au 2, rue Salengro, et de
valider la convention de mise à disposition de locaux pour l’épi-
cerie solidaire au 1, bd Marcel Parraud,

7°) Demande d’un contrat aidé
Le Conseil Municipal, à l’unanimité, décide de valider l’ouver-
ture d’un poste de commis de cuisine pour un jeune homme por-
teur de handicap, à pourvoir par un contrat unique d’insertion
(CUI) pour une durée de 9 mois, pour un temps non complet de
25 heures/semaine, et de solliciter une aide auprès de Pôle Em-
ploi au titre du PEC pour cet emploi à un taux de 65% du SMIC
brut,

8°) Dénominations d’équipements publics et de voies pu-
bliques
Le Conseil Municipal, à l’unanimité, décide de nommer les rues
et les équipements suivants comme suit :
- Ecole réunifiée (Barbizet et les Santolines) : Ecole de la Tou-
loubre
- Salle des anciens "Foyer" : Salle Chantal Costa Soler
- Nouveau gymnase : Gymnase de la Seigneurie
- Prolongation de l’allée des sources : Allée des Sources jusqu’à
son intersection avec l’allée des Ferrages.

9°) Dispositif "Ambassadeur Sport Planète Athlé" - Conven-
tion Kanajog
La Fédération française d’athlétisme et la MAIF se sont associées
pour créer le dispositif "Ambassadeur Sport Planète Athlé". Les
adhérents de la Fédération française d’athlétisme âgés de 18 à
35 ans peuvent candidater pour obtenir cette reconnaissance.
Une administrée de Saint Cannat, Lauriane Morel, fait partie des
3 Ambassadeurs sport planète athlé pour la région Sud / PACA
pour l’année 2021-2022.
Le Conseil Municipal, à la majorité des voix, S. Boulinguez s’abs-
tenant, décide de conclure une convention avec le Foyer rural de
Saint Cannat pour sa section Kanajog, et Lauriane Morel, pour
faciliter des actions éco responsables sur la commune, dans le
cadre du dispositif Ambassadeur Sport Planète Athlé.

10°) Ouverture dominicale des commerces 2022
Le Conseil Municipal, à l’unanimité, décide de donner un avis
favorable sur l’application des dispositions présentées ci-dessous
pour la commune de Saint Cannat :
- Dimanche 29 mai Fête des mères
- Dimanche 19 juin Fête des pères
- Dimanche 4 décembre Fêtes de fin d’année
- Dimanche 11 décembre idem
- Dimanche 18 décembre idem

11°) Motion contre le projet de contrat entre l’Etat et l’ONF
impactant les communes
Le Conseil Municipal, à l’unanimité, décide d’approuver la mo-
tion de la fédération nationale des Communes forestières contre
l’augmentation de la participation des communes au titre de
l’entretien des forêts soumises à l’ONF.

12°) Attribution de subvention au CCAS
Le Conseil Municipal, à l’unanimité, décide d’attribuer une sub-
vention de 10.000 € au CCAS de Saint Cannat

13°) Attribution de subventions à des associations
Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal, à la majorité des
voix, ne prenant pas part au vote :
P. Buisson-Baumelou pour l’association des étudiants proven-
çaux et M. Ribes pour l’association APIREA, décide d’attribuer
une subvention de :
° 500 € à l’association des étudiant provençaux
° 1 000 € à APIREA
° 400 € à l’association des jeunes sapeurs-pompiers de Lambesc
° 900 € à la Maison intercommunale du sport santé

14°) Demande de subvention Plan air énergie climat
Le présent dossier a déjà été présenté lors du conseil du 15 juin 2021.
Cependant les projets ayant évolué, il est nécessaire de voter
une nouvelle demande de subvention "Plan air énergie climat
2021", pour les projets suivants :
- Eclairage LED d’un cheminement PMR
- Passage en LED des éclairages de l’église
- Ombrière photovoltaïque sur le parking de la crèche (5 places)
- Toiture et ombrière photovoltaïque dans les écoles
- Installation de 2 bornes de recharge pour la Police municipale
et aux Services techniques
Le Conseil Municipal, à l’unanimité, décide :
- De solliciter le Conseil départemental des Bouches du Rhône
pour l’attribution d’une subvention au titre du dispositif "Plan
Air Energie Climat Territorial" 2021, pour les projets présentés
ci-dessus, à des taux de 60% et 70%, pour un montant de sub-
vention global de 173.293,77 €,
- De s’engager à respecter les conditions de financement du Dé-
partement.

Dépenses Recettes

Diminution
de crédits

Augmentation
de crédits

Diminution
de crédits

Augmentation
de crédits

Opération d'ordre 0,00 81 108,45 0,00 81 108,45

Dépenses
d'investissement 458 320,00 458 320,00 172 500,00 172 500,00

TOTAL 458 320,00 539 428,45 172 500,00 253 608,45

TOTAL GÉNÉRAL 81 108,45 81 108,45

Nouveau prix TTC de vente

Petit caveau 2-3 places 2 400 € TTC

Grand caveau 6-9 places 3 480 € TTC

Case de columbarium (pour 30 ans) 960 € TTC

Plaque mémorielle (dont pose) 60 € TTC
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Du soleil avec un air sec et froid, un vin chaud qui
diffuse ses arômes épicés, des chants de Noël pour
réveiller les souvenirs des petits comme des
grands...
Dimanche 28 novembre a eu lieu le marché de Noël
de Saint-Cannat et toutes les conditions furent
réunies pour passer un moment féerique !

◆ Un invité de marque
Nous avons eu la grande joie de recevoir un invité
de marque dans son traîneau : Le Père Noël ! Les
enfants ont ainsi pu lui confier ce qu’ils espéraient
sous le sapin pour cette année. Ils ont aussi eu la
chance de pouvoir être maquillés sur le thème de
Noël : entre rennes, lutins, bonhommes de neige…
Tous étaient de la partie !

◆ Des animations pour les enfants
Les plus jeunes ont eu la chance de
croiser la Reine des Neiges qui a offert
un spectacle givré avec ses 1001 bulles
et ont pu participer à des ateliers de
confection de décorations naturelles
pour orner leur arbre ou table de Noël.
Spectacle et ateliers proposés avec le
concours de la Municipalité.

Pour continuer la magie de la journée,
les enfants ont pu réaliser des balades
à dos de poney vêtu aux couleurs de
Noël ! Nous remercions l’association
Vitrines et Métiers pour sa participa-
tion.

◆ Un marché bien achalandé
Vous vous en doutez… les petits furent comblés mais aussi les grands !
En effet, ils ont pu flâner dans les ruelles du village décorées et effectuer leurs achats de Noël au gré des nom-
breux stands proposant de l’artisanat, de la gastronomie… Entre nougats, vins, biscuits, fromages et charcute-
ries, truffes, couture, accessoires zéro déchet, bĳoux ou bien encore art de la table… Quel choix !
Les exposants ne se sont pas départis de leur sourire. Quel bonheur de pouvoir enfin renouer avec les Saint-

Cannadens après cette période difficile !
Cet événement enchanteur n’aurait pas été possible
sans la participation active, dynamique et dévouée
des bénévoles du Comité des fêtes, du Foyer rural,
de Vitrines et Métiers ainsi que du Syndicat d’initia-
tive sans oublier la Commission Culture !
Merci à eux et à l’année prochaine !

L’équipe du Syndicat d’Initiative

Syndicat d'Initiative
Espace Suffren
3 avenue Pasteur
04 42 57 34 65
info.saintcannat@gmail.com
Du mardi au samedi : 9h-12h30
Mercredi : 9h-12h30 & 14h-16h30

LEMARCHÉ DENOËL, UN PLAISIR POUR TOUS !
RETOUR EN IMAGES
SUR LE LANCEMENT
DES ILLUMINATIONS

VIE ÉCONOMIQUE

Bonne année à tous

INFORMATIONS MUNICIPALES
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L'abus d'alcool est dangereux pour la santé - À consommer avec modération.L'abus d'alcool est dangereux pour la santé - À consommer avec modération.

Toute l’équipe des Vignerons du Roy René
de Lambesc, de Saint-Cannat ainsi que
tous les vignerons coopérateurs vous sou-
haitent une belle et heureuse année
2022.
En ce début d’année, au caveau de Saint-
Cannat, Elven sera ravie de vous présenter
et de vous faire déguster nos nouveaux
millésimes !
Ils s’accorderont parfaitement à tous vos
plats de saison (viandes rouges, plats en
sauce, truffes et poissons….)
L’occasion de faire une pause dans notre
boutique "Coté Saveurs", qui vous propose
sa large gamme d’articles de décoration,
art de la table, épicerie fine et qui se met-
tra à l’heure des soldes en ce début d’an-
née.
Et pour accompagner vos plaisirs sucrés de
la Chandeleur ou des fêtes de Pâques,
vous trouverez forcément l’effervescence
qui les sublimera parmi notre gamme
et/ou notre cocktail Inouï.

Les Vignerons du Roy René

Les Vignerons du Roy René
(Ex Cellier du Bailly de Suffren)
Route de Rognes
04 42 57 20 17
www.lesvigneronsduroyrene.com
Ouvert du mardi au samedi
Eté: 9h-12h et 15h30-19h
Hiver : 9h-12h et 14h30-18h

Principales distinctions
Concours "Tasted Wines by Andreas Larsson"

▪ Château de Libran "L’Intimiste" Rosé 2020 - Note 91/100
▪ Opale Rosé 2020 - Note 90/100

Concours des Grands Vins de France à Mâcon - Médaille d’or
▪ Domaine San Peyre "Les pierres sèches" Rosé 2020
▪ Terre d’Aixpressions Bio Blanc 2020
▪ Ma Terre Blanc 2020

Concours magazine "Terre de Vins" - Médaille d’or
▪ Éclat Blanc 2019

Concours International "Wine in Box" - Médaille d’or
▪ Opale Rosé 2020

Concours Mondial du Ros - Médaille d’argent
▪ Château de Libran "L’Intimiste" Rosé 2020

FAITES UNE PAUSE À LA BOUTIQUE "COTÉ SAVEURS"
DES VIGNERONS DU ROY RENÉ

DʼUNE ANNÉE À L̓AUTRE
AU CHÂTEAU DE BEAUPRÉ

◆ Noël à Beaupré
Au mois de décembre, et comme le veut la tradition, le Château
de Beaupré s’est couvert de sapins, de paquets enrubannés et s’est
paré de lumières et de couleurs rouge et or.
Au cours de trois weekends festifs - les 4 & 5, 8 & 9, 18 & 19 dé-
cembre - des chefs et artisans de la région ont présenté aux visi-
teurs leur savoir-faire gastronomique. L’occasion de découvrir des
mets d’exception accordés avec les meilleurs vins de la famille !
Au programme : fromage, truffe, produits de la mer, caviar, foie
gras et chocolat. Les dégustations étaient animées par des
membres de la Famille Double ou de l’équipe du domaine, accom-
pagnés d’artisans et chefs de la région.
Dans la cour du domaine, un marché d’artisans producteurs et
d’artisans d’arts proposaient des créations originales et locales.

Des artisans de bouche, oléiculteurs, apiculteur, céramistes et créatrice florale.
Chaque samedi, un foodtruck était présent pour rassasier les petites faims du cha-
land. Les enfants eux aussi ont été gâtés puisqu’une animation de personnalisation

de petits biscuits de Noël était proposée aux 6-12 ans.
Rendez-vous l’année prochaine pour réitérer cette belle tradition !

◆ Dégustation de vieux Millésimes
1er trimestre 2022 - Date à déterminer
Au fil des Millésimes, venez profiter d’un voyage dans le passé et
découvrez les vins de garde qui font la réputation du Château de
Beaupré. Dans l’intimité du chai à barriques, la famille Double
vous propose une occasion rare et exceptionnelle de découvrir les
merveilleux effets du temps au cours d’une dégustation des vins
de nos plus belles cuvées.
Évènement sur réservation.

◆ Les Visites Nature - Sève descendante, l’hiver des vignes
1er trimestre 2022 - Date à déterminer
La Famille Double vous propose de découvrir le cycle de la vigne en hiver... Une

balade commentée, ludique et originale au cœur du domaine !
Approchez-vous des vignes, regardez-les de plus prés... Entre les
rangées, de parcelles en parcelles, suivez le guide…
Vous profiterez d'une balade commentée et instructive entre les
parcelles de grenache, de syrah, de cabernet sauvignon…
En cours de visite, une dégustation animée des vins du domaine
vous attendra dans un lieu resté secret… Pour finir, votre guide
vous fera visiter le chai à barriques et la vinothèque, où vous pour-
rez vous détendre autour d'une petite planche apéritive composée
de produits d’artisans locaux soigneusement sélectionnés.
Évènement sur réservation.

La famille Double et l’équipe du Château de Beaupré

Pour plus d’informations, vous pouvez joindre l’équipe de la boutique

Château de Beaupré
D7N, 13760 Saint Cannat
Boutique ouverte 7j/7 de 10h à 19h

04 42 57 33 59
boutique@beaupre.fr
www.beaupre.fr

Le Domaine du Val Dernier, la Famille Pellissier ainsi que
tout le personnel s’unissent pour vous souhaiter le meilleur
pour 2022.
Profitez de ce début d’année pour venir déguster au caveau
nos nouveaux millésimes 2021 en Blanc et en Rosé ainsi
que nos vins Rouges Coteaux d’Aix en Provence et IGP Mé-
diterranée.
Vous pourrez découvrir le "Miel de Lavande" d’un apiculteur
de Rognes que nous vous proposons à la vente depuis peu.

En espérant vous voir bientôt.

Famille Pellissier

Domaine du Val Dernier
Avenue Victor Hugo
04 42 57 33 09
Ouverture du lundi au samedi
8h30-12h et 14h30-19h

MEILLEURS VŒUX DU
DOMAINE DU VAL DERNIER
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LʼATELIER DE GÉPÉTO

L’Atelier de Gépéto est une brocante intallée sur Saint-
Cannat depuis 2005. La gérante, Patricia Le Tellier, avait
fait le choix jusque là de favoriser les déballages sur les
foires et marchés. Mais la profession évolue et il faut se
réinventer. C’est pourquoi, Patricia saute le pas, et ouvre
une boutique-atelier à Saint-Cannat. Rendez-vous route
de Salon pour y chiner meubles, déco, miroirs, lampes,
et bien d’autres trésors. Tapissière d’expérience, Patricia
propose aussi de rénover et redonner vie à vos fauteuils
et canapés. Si vous aimez la brocante, et si vous souhai-
tez soutenir les petites entreprises locales, n’hésitez pas
à lui rendre visite.
Suivez l’actualité de l’Atelier de Gépéto sur Facebook &
Instagram.

L’Atelier de Gépéto
Antiquités Brocante - Achat & Vente - Dépôt-vente
Tapisserie - Décoration - Rénovation - Confection - Ameuble-
ment
06 86 55 83 92
66 avenue Pasteur
latelierdegepeto@wanadoo.fr

OPÉRATION VILLES ET VILLAGES
FLEURIS ET MAISONS FLEURIES
Les inscriptions pour les maisons fleuries se
font par catégorie :
1) maison avec jardin visible de la rue ;
2) décors floraux sur la voie publique ;
3) fenêtres, balcons, terrasses ;
4) commerces ;
5) fleurissement collectif.

Pour participer au concours vous devez vous
inscrire auprès du Syndicat d'Initiative avant le
31 mars.

3 Avenue Pasteur
04 42 57 34 65
info-saintcannat@gmail.com

TREVARESSEMULTI SERVICES
Depuis le 6 septembre dernier, Enzo Denne, 20 ans, a lancé
son activité en qualité d'auto entrepreneur en services
auprès des particuliers et professionnels.
Il propose un service de livraison et ramassage à St Cannat
et les Communes alentours avec un camion-benne de 3,5
tones.

Trevaresse Multi Service
06 71 46 06 31
enzo.denne13760@laposte.net

Un nouveau caviste a ouvert ses portes à Saint-
Cannat
Venez rencontrer Remy Rias dans cette nouvelle
cave, Épicur Vins, quartier de la Maisonnette, il
vous communiquera sa passion pour le vin.

Mardi : 16h-20h
Mercredi au samedi : 9h30-12h30 / 16h-20h
Dimanche : 9h30-12h30
06 19 11 30 49
316 chemin de la Maisonnette
epicurvinssaintcannat@gmail.com

POUR LE PLAISIR DU VIN

Fini la corvée dans la baignoire, une nouvelle expérience à
partager avec votre chien grand ou petit quand vous le
voulez, sans salir votre maison, sans vous casser le dos.
Cet appareil en libre-service doté d'un accès handicapé est
composé d'une baignoire vitrée adossée à un distributeur de
produits payant.
Ce dog wash permet aux propriétaires de laver et sécher leur
compagnon à quatre pattes en 10 minutes et à coût réduit :
de 3 à 8€ selon la taille du chien et son poids (120 kg
maximum).

tomasi.rosetta@yahoo.fr
06 63 81 00 88 / 06 61 98 30 92
A l’entrée de Rosy Clean Station de Lavage
928 avenue de l'europe, La Pile
du lundi au dimanche 10h - 18h

LE DOG WAH DE LA PILE

Prestations de coaching sportif individuel et en
mini groupe dans un espace intérieur aménagé et
équipé. Des entraînements variés et adaptés en
fonction de vos niveaux et de vos objectifs (perte de
poids, renforcement musculaire, remise en forme).
Motivation, énergie et convivialité seront toujours
au rendez-vous !

Chiara Contini
07 72 10 48 52
info@chiarafitnesscoach.fr
290 B Chemin du Seuil
13760 Saint-Cannat

LES COACHING AVEC
CHIARA

Guillaume Montelly
06 62 18 35 23

828 chemin de la mer
g.montelly@laposte.net

www.shenshiatsu.fr

DU SHIATSU À ST CANNAT

◆ Mieux connaître le Shiatsu
Le Shiatsu est l'une des huit ap-
proches complémentaires citées
dans la résolution A4-0075/97
du Parlement européen, votée le
29 mai 1997, en tant que "méde-
cine non conventionnelle digne
d'intérêt".
Le Shiatsu, littéralement pres-
sion des doigts, est une pratique
de massothérapie d’origine japo-
naise qui s’appuie sur la Méde-
cine Traditionnelle Chinoise.
Elle s’effectue au sol sur un fu-
ton.
C’est une approche globale de la
santé, physique, émotionnelle et
mentale. Cette pratique vise à
rétablir la circulation de l’éner-
gie vitale, le Qi ou chi, par des
pressions plus ou moins fortes
sur le corps le long des méri-
diens et sur les points d’acu-
punctures
De la détente au bien-être, du
confort au thérapeutique, on a
recours au shiatsu car il agit na-
turellement sur divers symp-
tômes : des maux de tête aux
douleurs musculaires, des insom-
nies aux problèmes digestifs ...

◆ Différents Shiatsu adaptés à
vos attentes
- Le Shiatsu traditionnel, qui est
l'ensemble des techniques ma-
nuelles issues du shiatsu, pres-
sions sur le corps à l'aide des
pouces, des mains, des avant
bras ou des coudes. Il vise un
profond relâchement du corps,
c'est une pratique de bien être
relaxante.
- Le shiatsu thérapeutique, qui
lui s'appuie sur la médecine chi-
noise dans sa compréhension de
la santé et de la maladie, et sur
le Shiatsu traditionnel dans sa
pratique manuelle.
- Le Shiatsu martial, qui est un
shiatsu profond et puissant,
adapté au corps des sportifs. Il
permet de libérer des tensions
profondes liées à de fortes activi-
tés physiques.
- Le Shiatsu de la femme en-
ceinte, spécialement pensé pour
accompagner les femmes durant
leur grossesse. Au fil des mois, il
s'adapte aux changements du
corps et au besoin de la femme.

Guillaume Montelly, enfant du village, a ouvert un cabinet de Shiat-
su à Saint-Cannat. Il vous y accueille dans un cadre très agréable,
silencieux et entouré de nature.
Formé pendant 5 ans au Shiatsu par Bernard Bouheret, au sein de
l'EST, l’école de Shiatsu thérapeutique à Paris, Guillaume a été son
assistant durant 3 ans.
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BÂTIMENTS
Crèche :

- Stores serre
Financement : CAF : 80% - Commune 20%

Carraire :
- Raccordement local Carraire

Financement : Département 50% - Commune 50%
Plateforme sportive de la Seigneurie :

- Aménagements extérieurs
Financement : Département 60% - Métropole 20% - Commune 20%

- Poste arrosage
Financement : Département 50% - Commune 50%

Divers ERP PMR :
- Mise aux normes PMR (vestiaires Club House foot, Salle Artaud, Crèche municipale,
Ecole Barbizet, Eglise, Stade Albert Barre et transformation des vestiaires de la piscine

Financement : Département 60% - Métropole 10% - Commune 30%
Restaurant scolaire :

- Rayonnage
Financement : Métropole 50% - Commune 50%

Mairie :
- Déplacement serveur informatique et de téléphonie & raccordement à la fibre optique

Financement : Département : 70% - Commune 30%
Stade :

- Travaux passerelle
Financement : Métropole 50% - Commune 50%

PATRIMOINE NATUREL
Forêt Communale

- Reboisement pédagogique
Financement : Département 60% - Métropole 10% - Commune 30%

MATERIEL
Police Municipale :

- Achat véhicule Berlingo
Financement : Commune 100%

Garage services techniques :
- Achat véhicule Kangoo Express

Financement : Commune 100%
Plateforme sportive de la Seigneurie :

- Achat auto laveuse
Financement : Métropole 50% - Commune 50%

ÉCLAIRAGE PUBLIC
Route de Rognes, Jules Guesde, Maisonnette, Sues

Financement : Département 60% - Métropole 10% - Commune 30%
Diagnostic sur les mats de 17m stade Albert Barre

Financement : Métropole 50% - Commune 50%
Illuminations de Noël

Financement : Commune 100%

VOIRIE
Centre :

- Réfection Place de la République
Financement : Département : 70% - Commune 30%

- Traversée Lafargue Fumades
Financement : Département 80% - Commune 20%

Plateforme sportive de la Seigneurie et stade municipal
- Aménagement extérieurs

Financement : Département 60% - Métropole 10% - Commune 30%
- Aménagement d’accessibilité pour piscine, tennis et tribune du stade

Financement : Département 60% - Métropole 20% - Commune 20%

Aménagements extérieurs Seigneurie

Aménagements extérieurs Seigneurie

Rampe ERP PMR Ecole Barbizet

Réfection Place de la République

TRAVAUX

Rampe ERP PMR Stade Municipal

URBANISME

Connaître les règles d’urbanisme qui s’appliquent à un
terrain, construire une habitation, remplacer des
fenêtres, ravaler une façade, installer une piscine,
diviser un terrain… Tous ces projets nécessitent une
autorisation préalable, accordée par le Maire de la
commune ou par la Métropole en ce qui concerne les
déclarations d’intention d’aliéner (DIA).
Le dépôt des dossiers des demandes d’autorisations
d’urbanisme était uniquement possible sur papier, en
mairie, aux jours et heures d’ouverture au public ou par
courrier.
À partir du 1er janvier 2022, ces demandes
d’autorisations ainsi que les DIA pourront aussi se faire
en ligne 7 jours sur 7, 24h sur 24, dans une démarche
simplifiée et sans frais.
Le dépôt et l’instruction en ligne de toutes les demandes
d’autorisations d’urbanisme, y compris les DIA, répond
aux enjeux de simplification et de modernisation des
services publics.
Pour accompagner cette transformation d’ampleur,
l’État déploie un vaste programme de dématérialisation
de l’application du droit des sols, dit Démat’ADS

◆ Les bénéfices de la dématérialisation sont
multiples.

Pour les pétitionnaires, usagers ou professionnels :
• Un gain de temps, et la possibilité de déposer son

dossier en ligne, à tout moment et où que l’on soit, dans
une démarche simplifiée.
• Une démarche plus économique et plus écologique,
et des économies sur la reprographie de documents en
plusieurs exemplaires ou l’affranchissement de courriers
recommandés.
• Plus de transparence sur l’état d’avancement de son

dossier, à chaque étape de l’instruction.

Pour les services des collectivités (guichets uniques,
centres instructeurs et services consultables) :
• Une amélioration de la qualité des dossiers transmis,
avec la suppression des étapes de ressaisie des
formulaire

• Une meilleure traçabilité des dossiers et de leurs
pièces
Les autres acteurs de l’instruction (service consultables
publics et privés qui en feront le choix, contrôle de
légalité, services de liquidation des taxes) bénéficieront
également de cette simplification à une échéance encore
non communiquée.

Renseignements :
https://www.ecologie.gouv.fr/dematerialisation-des-
autorisations-durbanisme-1

Service Urbanisme

DÉMATÉRIALISATIONDESAUTORISATIONSDʼURBANISME

Découvrez tous les week-ends une proposition de balade
sur le compte Facebook Aix-Marseille-Provence Métropole.
Profitez des richesses de notre territoire en vous y rendant
avec lebus ou lecar.
Voici quelques suggestions :
Le Sentier de Grande Randonnée Gr 2013 :
De nombreux sites du GR®13 sont desservis par les lignes
lecar.
◆ La Montagne Sainte-Victoire
- lecar 110 (versant Sud) - lecar 140 (versant Nord)
- lebus/Aix en bus 13 ou 21
◆ Le parcours vélo Via Rhôna
lecar 1 ou 2 (avec votre vélo en soute) jusqu’à Port-Saint-
Louisdu-Rhône. Pistes cyclables vers la digue du bac de Bar-
carin ou vers la plage Napoléon.

◆ Des incontournables provençaux
- Atelier Cézanne (Aix-en-Pce) : lebus/Aix en bus 5, arrêt

ʺCézanneʺ ou 12, arrêt ʺAuriolʺ
- Musée de Marcel Pagnol (Aubagne) : lebus/Les lignes de

l’agglo 2, arrêt ʺLes Pénitentsʺ
- Poterie Ravel (Aubagne) : lecar 240, arrêt ʺRavel Decroixʺ
- Calanques de Cassis : lecar 68 - M6 - M8
◆ Des Lieux Patrimoniaux :
- Abbaye de Silvacane (La Roque d’Anthéron) :

lecar 86 - 250 - 252
- Château de l’Emperi (Salon-de-Pce) :

lecar 25 - lebus/Libébus 7 ou 17

A noter : Les permanences de l’Architecte Conseil se tiennent généralement tous les deuxièmes mardis
matin de chaque mois (mais peuvent être amenées à varier).
Les demandes de rendez-vous sont à faire auprès du Service d’Urbanisme par e-mail ou par téléphone.
L’Architecte Conseil vous conseillera sur les questions d’ordre architectural. Les questions réglementaires
concernant le droit à construire sont de la compétence du Service d’Urbanisme (04 42 50 82 03).

Besoin de plus d'infos ?
0800 713 137 / Service d'appel gratuit

lepilote.com

"LECAR" POUR VOS BALADES NATURE & CULTURE

Crédit photos : Services Techniques
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SOLIDARITÉ

ENCORE PLUS FORT EN 2021…
ET SOUTIEN DE 9 ASSOCIATIONS !

DON DE SANG

Vous avez été très nombreux et nom-
breuses à vous présenter en collecte cette
année. 435 donneurs et donneuses versus
349 en 2020 soit une progression de 26%.

Mille mercis, vous êtes formidables ! Nous
ne pouvons que vous encourager à revenir
en 2022. Les réserves sont trop fréquem-
ment critiques. Vous êtes notre meilleure
publicité, parlez-en autour de vous, fa-
mille, amis, collègues de travail, milieux
sportifs et associatifs.
Actuellement, 9 associations de Saint-Can-
nat nous soutiennent en communiquant
sur la nécessité absolue du don de sang. Il
n’existe pas de substitut au sang humain,
le don de sang est donc indispensable.
Merci à vous, aux équipes de l'EFS, à la
Mairie et à toutes les personnes qui nous
aident ainsi que celles qui promeuvent le
don de sang.

Consignes sanitaires
Le Pass sanitaire n'est pas nécessaire pour
donner son sang. Vaccinés ou non, nous
vous accueillons dans le respect des règles
sanitaires. Les personnes ayant présenté
des signes de Covid doivent attendre 14
jours après la totale disparition de leurs
symptômes pour donner leur sang. Il en
est de même pour les symptômes grip-
paux. À votre arrivée, désinfection des
mains à la solution hydro-alcoolique (ou
lavage au savon) et changement du
masque (mesures obligatoires) puis res-
pect des distances et gestes barrières.

Besoin des produits sanguins pour le
plasma
Les besoins en produits sanguins aug-
mentent d’année en année, particulière-
ment pour le plasma.
Le plasma (l’un des composants princi-
paux du sang avec les globules rouges et
les plaquettes) peut être collecté à partir
d’un don de sang classique (dit sang total)
ou par un don d’aphérèse. L’aphérèse per-
met de prélever un seul composant san-
guin (plasma, plaquettes ou globules
rouges) au moyen d’une machine spéci-
fique (un séparateur de cellules). Les com-
posants non désirés sont restitués au don-
neur au fur et à mesure du don par la
même aiguille. Les dons par aphérèse ne
se pratiquent que dans les sites fixes de
l’EFS, appelés "Maisons du Don". Ils
offrent l’avantage de prélever le compo-
sant recherché en plus grande quantité.
Cette technique dite "plasmaphérèse" est
indispensable pour répondre aux besoins
des patients en constante augmentation.
La conservation du plasma est longue, jus-
qu’à 3 ans congelé à -25°C.

Déroulement du don de plasma ou de
sang total
Le don de plasma se passe sur rendez-
vous, exactement comme un don de sang
total. Tout le matériel de prélèvement uti-
lisé (aiguille, tubes, poches) est stérile et à
usage unique. Pour tous les dons, les 4
étapes sont : 1) L’inscription, vous devez
présenter une pièce d’identité avec photo.
Un questionnaire médical vous est remis.
2) L’entretien confidentiel prédon avec un
médecin de l’EFS ou un infirmier habilité.
3) Le prélèvement. 4) Le temps du repos
et de la collation. Il faut compter 1h30 au
total pour un don de plasma dont 45 mi-
nutes à 1 heure de prélèvement (contre 1
heure pour le don de sang total, dont 5 à
10 minutes de prélèvement). Le volume
de plasma prélevé en « plasmaphérèse »
est ajusté en fonction du volume sanguin
du donneur (entre 500 et 750 ml).
Quel que soit votre don, pensez à bien
boire de l’eau avant et après le don pour
une meilleure récupération.

Le plasma, un don nécessaire
Le plasma peut être utilisé par transfusion
ou sous forme de médicaments. Prescrits à
l’hôpital, les médicaments issus du plasma
permettent de prendre en charge 80 pa-
thologies graves et souvent rares. Les pro-
téines du plasma permettent de soigner :
des personnes hémophiles ; des grands
brûlés ; de renforcer les défenses immuni-
taires contre le tétanos, les hépatites ou les
maladies auto-immunes dont les maladies
rares et orphelines. Lorsque le plasma est
transfusé directement à un malade, il est
utilisé dans le cadre d’hémorragies mas-
sives, de greffes du foie … Les donneurs
de plasma de groupe AB sont "donneurs
universels" (4 % de la population), compa-
tibles pour tous les patients. Les donneurs
de plasma de groupe B sont également re-
cherchés.

En France, 500 000 personnes par an sont
soignées grâce aux dons de plasma !
Le don de plasma fait aussi avancer la re-
cherche.

Les conditions du don de plasma
Vous pouvez donner votre plasma toutes
les 2 semaines / 24 fois par an maximum
(contre 8 semaines entre 2 dons de sang
total / 6 fois par an maxi pour les hommes
et 4 fois par an maxi pour les femmes).
Pour réaliser un don de plasma, vous de-
vez être en bonne santé, être âgé de 18 à
65 ans et peser au moins 55 kg (contre 18
à 70 ans / 50 kg pour un don de sang to-
tal). Les contres indications au don de
plasma sont moins strictes que pour le don
de sang total. Le don de plasma est égale-
ment ouvert aux hommes ayant des rela-
tions sexuelles avec d’autres hommes à
condition de n’avoir eu qu’un seul parte-
naire sexuel dans les 4 derniers mois. Il n’y
a pas de mesures particulières pour les
femmes ayant des relations sexuelles avec
d’autres femmes.

Thierry Wyss
Président de l'Amicale Donneurs de Sang Vo-
lontaires de St-Cannat
dondusang.saintcannat@gmail.com

Prochaines collectes de sang total
sur RDV,

Salle Revol de 15h à 19h30
(sous réserve de modification due à la COVID-19) :

- mercredi 2 février
- mercredi 6 avril

Pour en savoir plus
dondesang.efs.sante.fr
Contacter l'Établissement Français du Sang
PACA-Corse : 0 800 109 900
Maison du don en France
mon-rdv-dondesang.efs.sante.fr/liste/collectes
Prendre RDV
mon-rdv-dondesang.efs.sante.fr

L’action sociale de la Caf13 a propo-
sé, lors du Conseil d’administration du
9 novembre dernier, d’utiliser les crédits
restants en action sociale pour verser
deux aides exceptionnelles en dé-
cembre 2021.
19737 personnes sont concernées pour
un montant de 4 942 500 €.

◆ Bénéficiaires de l'aide
•Étudiants allocataires, boursiers, âgés
de 18 à 25 ans dont de Quotient Fami-
lial est inférieur à 1 200 €
Cette aide a pour objectif de favoriser
l’accès à l’autonomie des étudiants qui
sont de jeunes adultes, c’est l’une de nos
missions. Elle doit également les aider
à faire face aux impacts de la crise sani-
taire (perte de job étudiants, isolement,
inégalités des conditions de vie, etc.).
C’est une aide personnelle, elle concerne
chaque étudiant de la famille répondant
aux critères, soit 4893 étudiants dans
le département. Son montant est de
100 € par étudiant concerné. Il peut y
avoir plusieurs étudiants répon-
dant aux critères dans un même foyer,
chacun percevra l’aide de 100 €.

•Parents allocataires, bénéficiaires
de l’AEEH et/ou de l’AJPP dont le ou
les enfants en situation de handicap ou
de soins est âgé de 0 à 20 ans
Cette aide a pour objectif de favori-
ser l’inclusion des enfants en situation
de handicap. Elle s’inscrit et renforce les
actions de la Caf 13 en faveur des
pôles ressources handicap, de l’accès à
des solutions d’accueil en structure col-
lective et du bonus handicap. Elle a aus-
si pour but d’aider les parents dont au
moins un enfant est en situation de han-
dicap ou de soins à faire face aux sur-
coûts générés par la crise sani-
taire. C’est une aide personnelle, elle
concerne chaque enfant de la famille ré-
pondant aux critères, soit 14844 en-
fants dans le département. Son mon-
tant est de 300 € par enfant. Il peut y
avoir plusieurs enfants répondants aux
critères dans un même foyer, l’alloca-
taire percevra l’aide de 300 € pour
chacun d’entre eux.

◆ Aucune démarche à accomplir
Les allocataires n’ont eu aucune dé-
marche à accomplir, la Caf 13 a ver-

sé automatiquement l’aide exception-
nelle, en une seule fois, aux personnes
concernées le 6 décembre par virement
bancaire.
Cette aide est visible sur leur compte en
fonction des délais pratiqués
par leur banque. Les allocataires ont
été invités par sms, sur Caf.fr et Face-
book à vérifier que leurs coordonnées
bancaires sont enregistrées et à jour,
dans leur espace “Mon Compte”, ru-
brique “Consulter ou modifier mon pro-
fil”.

St Cannat Communication

DEUX AIDES EXCEPTIONNELLES
VERSÉES PAR LA CAF DES BOUCHES-DU-RHÔNE

La ruse se développerait-elle avec la crise ? Il semble bien au regard des dernières affaires de vols, d'escroqueries ou
d'abus de faiblesse qu'ont eu à connaître les services de police et de gendarmerie. Les personnes âgées restent les
premières victimes de faits délictueux souvent graves qui, au-delà du préjudice matériel qu'ils occasionnent, portent
durablement atteinte à la santé et à l'équilibre déjà fragile des aînés.

◆ De quoi faut-il se méfier ?

1 - Sur internet : Cette année, de nombreuses personnes "vulné-
rables" ont été victimes d’arnaques sur internet, par mail.
Ne répondez surtout pas à ces mails !
Il faut signaler l’arnaque :
- soit par ce lien : https://www.internet-signalement.gouv.fr/
- soit en vous présentant à la Police municipale ou à la Gendarmerie

2 – Aux distributeurs bancaires (DAB)
Lorsque vous retirez de l’argent, veillez :
- Que personne ne regarde votre code de carte bleue
- Que personne ne vous interrompe lors de votre retrait

Le Service de Police Municipale se propose de vous accompagner
pour retirer de l’argent en toute sécurité
Appelez le 04 42 50 82 22 pour convenir d’un accompagnement

St Cannat Communication

ARNAQUES !
LES PERSONNES ÂGÉES : DES PROIES FACILES
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Nous avons à cœur de livrer des paniers toujours plus
beaux et garnis au cœur de notre village. Vous nous
avez comblés en venant à notre rencontre lors de
notre marché de septembre. Un très grand Merci à la
municipalité de nous avoir permis de profiter de la
place Gambetta pour cette rencontre, merci aux pro-
ductrices et producteurs et aux bénévoles et à tous
pour la confiance toujours renouvelée. La prochaine
édition sera encore plus fournie, festive et chaleu-
reuse.

◆ Venez à notre rencontre
Avec le plus grand respect des gestes de sécurité sani-
taire, nous pouvons continuer à rencontrer nos pro-
ductrices(eurs) et goûter les produits frais chaque
vendredi soir derrière la cave coopérative pendant
une heure de 18h30 à 19h30.
Nous vous proposons de venir à notre rencontre lors
de notre Assemblée Générale le 8 janvier 2022 (salle
Artaud à 19h30). À cette occasion nous ferons le bilan
de l’année écoulée, des enseignements de la crise sa-
nitaire, mais ce sera aussi l’occasion d’écouter les pro-
duct(rices)eurs, de proposer vos idées pour l’associa-
tion et enfin, pour nous bénévoles de faire le bilan de
l’année et vous exposer nos projets.

◆ Pour rappel l’AMAP est une association
Nous souhaitons aider au maintien et au développe-
ment des productions locales respectueuses de l’envi-
ronnement en créant du lien avec les consommateurs.
Mais la cerise sur le gâteau est qu’en nous retrouvant
chaque semaine pour une heure de distribution, nous
nous retrouvons autour de nouvelles recettes (à re-
trouver d’urgence sur la newsletter de l’AMAP). Nous
partageons bons plans et astuces, nous avons un peu
de temps pour être ensemble. C’est aussi un lieu
convivial d’échanges mêmes à distance et protégés.

Visitez notre blog et écrivez-nous par mail si le mot
AMAP est encore mystérieux pour vous !

En espérant pouvoir vous rencontrer bientôt

L'équipe de l'AMAP de Saint-Cannat
Hôtel de Ville
14 Place de la République
13760 Saint-Cannat
amap13760@gmail.com
www.amapdesaintcannat.fr

Cher Petit Saint-Cannat, voici une nouvelle année qui démarre pour notre association.

Vous êtes toujours plus nombreux à venir nous rejoindre et profiter des produits de saisons bios de nos
chers producteurs locaux.

DES NOUVELLES DE L'AMAP
SAINT-CANNAT J'ai créé La cabane aux herbes en juillet 2020, exploitation en culture bio

installée à Saint-Cannat.
Je m'efforce de cultiver ma parcelle de façon écologique, responsable et
respectueuse de l'environnement, et produit maintenant depuis le printemps des
fines herbes et des fleurs comestibles pour la restauration, les pâtissiers et aussi
les particuliers curieux d'agrémenter leurs plats avec des fleurs aux étonnantes
saveurs, mais aussi des tisanes à savourer et des mélanges d'aromates pour
assaisonner la cuisine du quotidien comme les repas plus festifs.

Ma formation de cuisinier m'aide dans la recherche de nouvelles saveurs et
d'originalité avec la complicité de restaurateurs pour mettre au point de
nouveaux mélange.
Je n'en suis qu'au début de mes créations aromatiques et avec le temps et les
essais je compte rajouter encore quelques mélanges pour surprendre et
émerveiller les papilles.

Vous pouvez trouver mes produits dans les magasins bio, sur ma page facebook
et en vente directe sur l'exploitation, du mois d'avril à octobre le vendredi après
midi.

Édouard Pardigon
La cabane aux herbes
Chemin de la Lecque
06 10 23 30 21 - lcherbes@gmail.com

LA CABANE AUX HERBES
UNE EXPLOITATION EN CULTURE BIO ORIGINALE !

Il est interdit par la loi et passible de 150 euros d’amende
de déposer son sapin de Noël dans la rue ou sur le trottoir.

Le sapin artificiel est souvent produit à l’étranger, en plastique et
polluant.
Le sapin naturel a, lui, plusieurs avantages : il stabilise les sols,
est biodégradable et participe au développement économique de
certaines régions. S’il n’est pas coupé et qu’il est replanté, il conti-
nuera à absorber du CO2, à l’intérieur ou à l’extérieur de votre
domicile.

♦ Que faire de son sapin artificiel ?
Je le range soigneusement pour le réutiliser l’année prochaine.
Plus je m’en sers, plus son impact environnemental est réduit. Il
faut conserver 20 ans un sapin artificiel pour que son bilan car-
bone soit équivalent à celui du sapin naturel.

♦ Replanter votre sapin de Noël naturel

• Sapin en pot
Pour un sapin en pot avec racines : je le replante dans mon jar-
din (mais pas dans la forêt voisine).
Pour cela il faut l’avoir acheté assez tard en décembre et qu’il soit
encore vivant.
Choisissez un endroit à l’abri du vent, creusez un trou de 60 cen-
timètres, démêlez la motte et replantez-le avant de l’arroser
abondamment. Le mieux est de procéder à cette opération sur
une période sans gel et sans pluies abondantes.
S’il est mort et desséché, je peux broyermon sapin pour en faire
du compost ou du broyat, qui sera répandu au pied des arbustes
et massifs.

• Sapin sans racines
Le sapin naturel sans racine est le plus répandu.
Si vous faites partie des 90 % de personnes qui ont acheté un
sapin naturel sans racines, pas d’inquiétude, de nombreuses so-
lutions s’offrent à vous.
Sous l’égide de la Métropole la Municipalité propose trois
points de collectes pour y déposer votre sapin avant le 24
janvier :

▶ Parking des Écoles (esplanade Général de Gaulle)
▶ Chemin du Puy
▶ Parking du Stade (route d’Éguilles)

Ils seront ensuite transportés vers des plateformes de broyage et
de recyclage. Les sapins doivent être dépourvus de décorations,
non floqués de neige artificielle et sans sac plastique. Si c’est le
cas, ils doivent être apportés en déchèterie.
Les arbres broyés servent généralement de paillage pour les es-
paces verts. La matière récupérée sert de désherbant naturel et
protège également les sols et plantations des jardins de l’évapo-
ration de l’eau ainsi que du froid.

St Cannat Communication

SAPINS DE NOËL…COMMENT SʼEN DÉBARRASSER ?

ENVIRONNEMENT
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L'Association pour le Reboisement et la
Protection du Cengle et Sainte Vicoire a
été créée en 1986 à la suite du premier
feu qui avait détruit 1500 hectares boi-
sés du massif. Un deuxième feu a suivi
en 1989 détruisant près de 10 000 hec-
tares du massif.
Depuis sa création l'ARPCV a mis en
terre 130 000 arbres, essentiellement
des feuillus.
Nous travaillons depuis cette date avec
Michel Thinon, écologue et scientifique
de renom sur l'expérimentation en re-
boisement avec des essences indigènes
résistantes aux conditions climatiques
méditerranéennes qui ont tendance à
se dégrader ces dernières années.
Nous avons organisé des reboisements
dans les calanques de Marseille, au
sommet de Sainte Victoire et sur les
communes de Sainte Victoire, sur les
communes de Lambesc et de Saint-
Cannat.

◆ Des plantations bien pensées
Les essences choisies sont les suivantes:
frênes à fleur, érables de Montpellier,
sorbiers domestiques, cerisiers Ste Lu-
cie, poiriers faux amandier, chênes
blancs en gland prégermé, ...
Les arbres sont plantés après broyage
des rémanents et sous solage du ter-
rain. Les arbres peuvent rapidement
plonger leurs racines dans un sous sol
meuble et aller chercher en profondeur
l'eau dont elles ont besoin durant la sai-
son sèche.
Les akyplants en matériaux biodégra-
dables permettent de protéger les
plants du vent , du froid et de la chaleur
durant les premières années de crois-
sance. L'été, ces protections collectent
la rosée sur leurs parois et conservent
une certaine humidité profitable à
l'arbre. De plus les akyplants protègent
les plants des rongeurs et autres ani-
maux.

◆ Des résultats concluants
Jusqu'à ces dernières années le taux de
reprise était de 85% environ. Nous
avons de belles forêts en voie de forma-
tion sur le massif de Sainte Victoire
avec des arbres de plusieurs mètres de
hauteur.
Nous faisons visiter régulièrement le
sentier botanique de Saint Ser dans le
massif, créé en 1990 et qui est riche en
enseignements pour nous.
Les étés particulièrement torrides de
ces dernières années n'ont eu aucun im-
pact sur le développement de nos reboi-
sements anciens. La forte densité de

nos plantations crée un micro climat
qui permet de conserver un bon degré
d'humidité favorisé par la transpiration
des arbres. La température à l'intérieur
de nos espaces boisés est inférieure d'au
moins deux degrés à celle de l'environ-
nement extérieur.
Depuis trois ans les conditions se sont
dégradées, aussi il est indispensable de
pailler les pieds des jeunes plants et de
prévoir un arrosage estival en cas de ca-
nicule prolongée.
Notre but est d'aboutir à la création de
forêts de feuillus autodéfensables ca-
pables de résister aux incendies. Les
feuillus contrairement aux résineux re-
partent de souche après un incendie.

◆ Des actions pédagogiques
En dehors de nos plantations nous
avons édités deux ouvrages sur le mas-
sif de Sainte Victoire et de nombreux
ouvrages sur la faune et la flore à desti-
nation des enfants de huit à douze ans,
disponibles sur le site arpcv.fr
Nous avons organisé durant 25 ans la
Fête de la Nature au pied du massif, re-
cevant chaque fois plus de 500 enfants
avec 25 animations sur l'environne-
ment et une centaine de bénévoles à
chaque manifestation.
Depuis deux ans nous travaillons en
partenariat avec la société Familles et
Provence sur la végétalisation des es-
paces construits par cette société dans
le passé. Une première expérimenta-
tion a eu lieu à la Rocque d'Anthéron le
8 décembre dernier. Le but de cette ex-
périence est de créer un environnement
écologique capable de réduire l'impact
des canicules constatées et prévisibles
dans un avenir proche. De plus la végé-
tation dense permet de diminuer entre
autres les nuisances sonores.

◆ Une association engagée
L'Association ne reçoit aucune subven-
tion publique et fonctionne sur la base
du volontariat et de l'aide d'entreprises,
à savoir l'entreprise "Famille & Pro-
vence" puis "Famille Ravoire" entreprise
familiale indépendante, négociant en
vins et située à Salon de Provence,
avec en plus les adhésions de particu-
liers.
Nous soutenons activement les actions
environnementales d'écoles et aussi de
plus en plus d'entreprises qui veulent
végétaliser leur environnement local.

Jean Pierre Mattalia,
Responsable de l'ARPCV depuis 1986
jpmattalia@aol.com / arpcv.fr

◆ Le reboisement du Plateau de
la Lecque à Saint-Cannat
On se souvient du reboisement du Pla-
teau de la Lecque de l'automne 2019 et
de la mobilisation qu'il a généré ! À cause
de la crise sanitaire, celui prévu en no-
vembre 2020, a dû être annulé. Mais
l'ARCPV avait tout de même complété,
en petit comité, le reboisement de 2019

par la mise en place d'une centaine de plants de
feuillus, et procédé au remplacement par des glands
pré germés de chêne blanc, de quelques dizaines de
résineux qui n'avaient pas supporté la sécheresse et
l'absence de pluie de l'été 2020. L'ARCPV avait chif-
fré à 40% la mortalité prévisible de ce reboisement.
C'est la première fois en 35 ans d'expérience que
l'association constatait de tels dégâts !

- Une action renouvelée et mobilisatrice
Le 20 novembre dernier, l'ARPCV a procédé à la pré-

paration de la plantation et à la forma-
tion des encadrants sur le site du Plateau
de la Lecque pour la matinée du 27 no-
vembre.
Cette année, ni la pluie, ni le froid, ni les
restrictions COVID ne nous ont empê-
chés de nous retrouver ce jour là pour re-
donner des couleurs à notre forêt.

Avec la mobilisation de nos partenaires
financiers (Course du Bailli, GV, Fonda-
tion Crédit Agricole, EDF, Rotary Club),
de nos associations sportives, culturelles
et environnementales, de l’appui de
l’APAEP, du groupe META-Ponticelli ainsi

que de nos services techniques et du CCFF, les reboi-
seurs de Saint-Cannat étaient à l’œuvre : en 2
heures, 700 plants ont trouvé leur place !

En amont du reboisement, Lauriane Morel, de Ka-
najog, ambassadrice Sport Planète, avait organisé,
dans le cadre de ses missions, une marche de 2 kms
de ramassage et de tri de déchets du parking du
stade au Plateau de la Lecque avec remise des mé-
dailles écologiques "Meilleurs trieurs" aux enfants !

Le groupe de scouts des Trois Pierres, en-
cadré par leurs animateurs, s’est joint à
cette marche avant de prêter main forte
à la plantation.
Une belle matinée, riche en échanges et
fous rires.
Beaucoup se sont engagés à venir "sur-
veiller" la croissance de leurs petits
arbres et à les abreuver si notre été se fait
caniculaire !
Nous envisageons une visite de terrain
au printemps afin d’observer la crois-
sance de nos végétaux.

- Un reboisement pédagogique
Comme en 2019, un espace a été réservé aux écoles
du village.
Quatre classes de CP et CE1 étaient le 9 décembre der-
nier sur leur site dédié.
Conseillés par Monsieur Dumas, technicien de l’ONF
et encadrés par leurs enseignants, parents et CCFF, vos
enfants ont réalisé leur plantation : 300 plants (100
pins pignons, 50 genévriers cades, 50 poiriers sau-
vages, 50 sorbiers domestiques, 50 frênes à fleurs).
Bravo aux enseignants pour ce beau projet pédago-
gique qui va se poursuivre bien au-delà de cette année
scolaire.

Merci à la Société de chasse d’avoir "sanctuarisé" le
plateau de la Lecque afin que nos deux reboisements
se déroulent en toute sécurité !

◆ Conférence de Michel Thinon
La semaine de l'Environnement a été inaugurée le sa-
medi 20 novembre par la conférence de Michel Thi-
non, écologue et chercheur au CNRS, sur le thème "Le
feu, la forêt méditerranéenne, l'homme, 6000 ans
d'histoire". Un intervenant inspirant qui a expliqué
comment la biodiversité méditerranéenne a fortement
évolué depuis le début de l’occupation humaine, et
qui nous a renseigné sur la réalité des écosystèmes
millénaires construits avec le feu.

◆ Exposition sur le Comité Communal des
Feux de Forêts
En partenariat avec le Musée de la Mémoire Militaire,
Rémy Imbert, collectionneur de la mémoire collective,
partage quantité de documents patiemment rassem-
blés depuis l'origine du CCFF en 1971. Matthieu
Ribes, Conseiller municipal et membre du CCFF a ac-
cueilli les enfants des écoles qui ont eu l'occasion de
découvrir 10 mannequins et accessoires divers, dont
les tenues portées et leur évolution.

◆ Des spectacles sur l'écologie par les ma-
rionnettes
Les enfants de la Maternelle et des Assistantes Mater-
nelles Agréées ont pu découvrir à la bibliothèque le
spectacle de la Cie L'attrape troupe, "Léopoldine", la
petite coccinelle qui ne savait pas voler... Une immer-
sion sonore et visuelle dans un univers champêtre et
onirique, tout en bois. Les Primaires ont profité de
leur côté de "Yes futur !" de la Cie Calorifère.Un spec-
tacle éducatif sur les problématiques écologiques, éco-
nomiques et humaines de notre époque. deux spec-
tacles qui ont ravi les enfants et le corps enseignant !

Danièle Barbier
Adjointe au Maire,
Chargée de l'Environnement et de la Transition écolo-
gique et solidaire

SEMAINE DE L'ENVIRONNEMENT
UN ACTE VERT DANS TOUS SES ÉTATS !

L'ARPCV
AUNOMDE LAPROTECTIONDE LANATURE

ENVIRONNEMENT
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Une année bien chargée pour notre association ! Que
d’émotions, d’évènements, de belles rencontres, de
nouveaux adhérents et surtout un plein d’espoir pour
la protection de notre planète !
Le cheminement de nos tortues est toujours surpre-
nant, au cours d’une randonnée sur un site, protéger
pour découvrir un nouvel espace, d’une autre la nuit
à l’écoute de nos sens, une faune et flore si fragile que
nous cherchons à conserver, nos actions se multi-
plient.

◆ Des actions partagées
Votre participation nous est indispensable, nos béné-
voles très investis, fabriquent, inventent, recyclent et
sensibilisent au Zéro déchet ! Que dire de nos passion-
nés ! Une conférence sur le climat avec Bruno Riéria,
un concert pour les enfants avec Pierre Lacube, des
conseils en plantes mellifères avec l’ARPCV, l’accueil
des commerçants, leur engagement à nos côtés, La
Gourmandine, Lou Poutager qui s’unissent à nous
pour limiter l’utilisation d’emballages, Kana Sushi ex-
pert en déco de Noël.

Avez-vous déjà vu une tortue avancer ? Elle va très
vite et elle est même arrivée au collège de Rognes et
à l’école primaire de Lambesc où elle sensibilise les en-
fants à l’importance de préserver notre planète.
Du ramassage du déchet, en passant par nos divers
abris pour oiseaux ou autres, le Marché de l’Amap, du
Ruchier école, de Noël ou de Carrément Bio, nous
n’oublions pas nos apéros et nos échanges ! Une sa-
crée belle équipe qui ne cesse de s’agrandir. Même les
entreprises nous
accueillent pour
sensibiliser leur
personnel et
pour avoir un
secteur dédié à
la Biodiversité !
Notre village
peut être fière
de vous avoir
car sans vous
rien ne serait
possible !

◆ Nos futurs projets
- Sortie naturaliste, Atelier sensibilisation et connais-
sance sur la nature, Sortie éco citoyenne pour réperto-
rier notre faune et flore locale et la protéger, Action
éco participative (une par mois), Les ramassages de
déchets sauvages vont être régulières (une par mois),
plantation de fleurs et arbustes mellifères pour la bio-
diversité.
- La continuité de toutes les autres actions.

Merci à tous nos partenaires
Mikko Paillot société 1T2K, cameraman au top ! Safe-
co , Nova, Boudon Sa , Mac Do, Course du Bailli,
ARPCV et bien évidemment la Municipalité de St Can-
nat.

Rejoignez-nous avec helloassos la
tortue qui secoue le monde

Le Président,
Jean-Bernard Boulinguez
06 16 49 68 59
to-sem.stcannat@outlook.fr

Sylvie Boulinguez,
Pour l'équipe de To-Sem
FB @latortuequisecouelemonde
to-sem.stcannat@outlook.fr

LA TORTUE ÉGALE À ELLE-MÊME…
DOUCEMENT MAIS SÛREMENT !

Le 18 septembre dernier, a eu lieu au jardin Joseph
Richaud, la Fête des Apiculteurs. Cet évènement orga-
nisé pour la première fois par l’association APIREA, a
rassemblé des apiculteurs professionnels, ainsi que
des associations pour la biodiversité, et quelques arti-
sans locaux. Des food truck ont assuré une pause mé-
ridienne sous le beau soleil de Saint-Cannat et animée
par Nicolas et François au rythme du jazz manouche.
Le concours de miel à remporté un immense succès
auprès du public. Encore bravo aux lauréats !

Fort de plus de 500 entrées ce jour, l’association API-
REA prend déjà date pour une deuxième édition en-
core plus festive où seront conviés d’autres apicul-
teurs, des animations pour petits et grands autour du
miel et des abeilles, mais également, des producteurs
d’excellents produits se mariant divinement avec le
miel.

L’association APIREA, poursuit en 2022 son objectif de
former des amateurs à l’apiculture et à la découverte
de la biodiversité à travers nos amies les abeilles.
N’hésitez pas pour les moins "téméraires" à parrainer
une ruche afin d’aider l’association à enrichir son Ru-
cher École de nouvelles colonies, que l’on chouchou-
tera à votre place. Elles vous donneront un excellent
miel local de fleurs de garrigues entre autres.

Notre toute jeune association à déjà 1 an et souhaite
à tous les amoureux de la nature une excellente année
2022 !

Mathieu Ribes,
Secrétaire d'APIREA
secretaire@apirea.fr
www.apirea.fr

LA FÊTE DES APICULTEURS BY APIREA
DERRIÈRE CHAQUE ABEILLE SE CACHE UN APICULTEUR

Le 27 novembre dernier a eu lieu le reboisement au plateau de la Lecque. Dans le cadre des actions Eco-responsable mises
en place par Lauriane Morel en tant qu’ambassadrice FFA, un moyen d’accéder à ce reboisement était la marche ramassage
de déchets, en partant du stade jusqu’au plateau, soit environ 2 kilomètres. Une quarantaine de personnes (parents, enfants,
scouts) se sont mobilisés.
Mégots, plastiques, polystyrènes, pneus ou encore
carcasse de mobylette ont pu être ramassés.
Cette marche s’est achevée au plateau. Les enfants
étaient très motivés et se sont donnés à cœur joie
pour ce ramassage. C’est pour cela qu’ils ont été ré-
compensés avec une médaille écologique du "Bon
Trieur".
Cette matinée s’est poursuivie par la participation
de tous les marcheurs au reboisement.

Lauriane Morel
Ambassadrice Sport Planète Eco-responsable
année 2021-2022
06 76 94 94 93

MARCHONS POUR LA NATURE
AVEC L'AMBASSADRICE SPORT PLANÈTE FFA

Entretien du reboisement

Entretien
du reboisement

ENVIRONNEMENT
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JEUNESSE

ÉCOLE ET PARENTS
PRÉSENTE POUR VOUS ET VOS ENFANTS !

SPECTACLES, STAGES &
SORTIES AUX VACANCES D'HIVER 2022

Cap loisirs
Pour les 5-9 ans

Plusieurs activités à la journée
Une sortie la semaine

Repas la cantine de St Cannat
Sauf un jour McDonalds offert aux

enfants

Maestros
Théâtre de papier
Cie Papier Machins
Dès 6 ans - Durée 45'

Mardi 8 février
15h30 Salle Yves Montand

Entrée gratuite
Réservations 04 42 57 34 65

Tam Tam
Cie Scène libre

Musique corporelle et théâtre burlesque
Dès 5 ans - Durée 45'

Jeudi 10 février
15h30 Salle Yves Montand

Entrée gratuite
Réservations 04 42 57 34 65

L'accueil des jeunes
Pour les 16-22 ans

Ouverture de l'Espace Jeunes
Du lundi au samedi
Sortie le samedi

En prévision, un week-end au ski

Cap Aventure
Pour les 10-16 ans
Activités ludiques

Deux sorties par semaine
En prévision, un week-end au ski

L'incroyable histoire vraie
du Chat Pito

Spectacle musical
Dès 7 ans - Durée 50'
Mercredi 9 février

15h30 Salle Yves Montand
Entrée gratuite

Résa 04 42 50 82 10

Week-end de découverte "aérien"
Apprendre les gestes circassiens
Pour ados et les adultes
Samedi 12 et dimanche 13 février
10h-12h & 13h30-16h30
Salle Yves Montand
Participation 40 €
Inscriptions contact@filariane.com

STAGE
DU

FIL D'ARIANE

Info Sorties :
cinéma, lasergame, bowling, Urban jump, …

Renseignements 07 88 78 26 35

LES VACANCES À PLANET'JEUNES

TEMPS FORT HIVER

Entre le Temps Fort Jeune public organisé par l'équipe Culture, et le stage proposé par le Fil d'Ariane et les activités
de Planet'Jeunes, petits et grands ont un large choix de loisirs pour les vacances !

L’association École et Parents a le plaisir de vous présen-
ter un aperçu de sa nouvelle équipe .
Nous serons 22 bénévoles parents d’élèves à œuvrer
pour vous représenter tout au long de l’année.
Qui dit plus de monde, dit aussi plus d’idées, de diversi-
té, de dynamisme et encore de magnifiques projets qui
ont déjà commencé cette année !

◆ Des actions solidaires
En effet 400 sachets de bonbons ont été vendus dans la
semaine du 29 novembre au 3 décembre au profit du
Téléthon. C’est une des multiples actions que réalise
l’association avec beaucoup de bonne humeur.
Des objets personnalisés (sacs, tabliers, etc.) ont été ven-
dus pour Noël avec comme imprimés les portraits de nos
petits artistes en herbe qu’ils ont réalisés avec beaucoup
de plaisir.
Nous remercions les enseignants pour leur implication
et la Mairie pour sa généreuse dotation.
Et encore plein de surprises vous attendent qui nous l’es-
pérons permettront de financer aux écoles plus de pro-
jets ludiques et pédagogiques (matériel scolaire, sorties,
fêtes…).
Nous tenions aussi, à vous parler de notre atelier d’aide
aux devoirs dont nous sommes fiers de la reconduction
le lundi et le jeudi soir. Nous remercions Laurence Pujal
et tous les bénévoles dont l’investissement est précieux
et permet à certains élèves en difficulté scolaire ou non,
un accompagnement rassurant.

◆ Une équipe à votre écoute
L’association École et Parents vous remercie pour la
confiance que vous nous avez accordée en nous élisant
en début d’année scolaire !
Nous restons toujours à votre écoute et tenons à cœur
notre rôle de communication entre la Mairie, l’équipe
enseignante et vous, parents.
Malgré le contexte sanitaire actuel, c’est avec tout notre
optimisme, notre disponibilité et notre motivation que
nos actions voient le jour et continuent ainsi à rendre
dynamique et convivial le quotidien des enfants à
l’école !

Si vous êtes intéressés par une de nos actions, sachez
que toutes les bonnes volontés sont les bienvenues. Re-
joignez- nous sans hésiter !

L’équipe École et Parents
Nouvelle Présidente Axelle Bertrand
eep13760@gmail.com
www.ecoleetparents.fr
FB : ecoleetparentsstcannat

Le 29 octobre dernier, Emmanuèle Davin Geil et Lauriane
Morel ont proposé un Exit Game qui a permis aux
participants de découvrir le village et son histoire
tout en résolvant des énigmes.
Elles ont imaginé un parcours par étape sur le thème "Vol à
la Mairie" !
Au départ, chaque groupe était en possession d'un kit
contenant un livret avec les indications nécessaires, à savoir

une énigme à résoudre autour d'un point historique et
culturel et un indice pour découvrir le prochain point de
découverte. Au retour chacun s'est vu remettre le trésor…
des bonbons en l'occurrence !
Une animation ludique et culturelle qui a amusé durant plus
d'une heure autant les enfants que les parents !

Équipe Culture St Cannat

UN EXIT GAME AUX VACANCES D'AUTOMNE
UNE BALADE HISTORIQUE AVEC LES CLOWNIES EN BASKET !
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JEUNESSE

Le Conseil d’administration de l’association Enfants et
loisirs souhaite une excellente année 2022 à tous les
petits Saint-Cannadens, ainsi qu’à leurs parents. Nous
souhaitons également présenter nos vœux de bonheur
et de réussite à l’ensemble de nos salariées qui, malgré
un contexte difficile ces derniers mois, a toujours su
faire preuve d’adaptabilité tout en maintenant une
réelle qualité d’accueil pour les enfants.

◆ Une année rythmée par la crise covid

En dépit d’importants efforts entrepris afin de limiter
au maximum l’impact de la crise Covid, nous avons
malgré tout été contraints d’appliquer les consignes de
l’ARS et, de ce fait, de fermer en plusieurs occasions La
grande crèche et de demander plus souvent que d’ha-
bitude aux parents de garder les enfants porteurs de
symptômes chez eux. Nous tenons aujourd’hui à re-
mercier les familles qui ont su faire preuve de compré-
hension malgré les complications occasionnées.
Toutefois, si nous souhaitons éviter que ces épisodes de
fermeture ne se renouvèlent trop fréquemment alors
qu’une nouvelle vague est en cours, il nous faut conti-
nuer nos efforts individuellement et, au moindre
doute, faire tester nos enfants. Les prélèvements buc-
caux sur petits enfants se font désormais par un geste
simple très peu intrusif et, pour rappel, ces tests sont
gratuits sur les mineurs et peuvent être effectués au la-
boratoire de Saint-Cannat.
Doriane Ferreira est notre référente Covid tant pour La
grande crèche que pour La micro-crèche. Elle est donc
l’interlocutrice toute désignée si vous avez le moindre
de doute en cas d’apparition de symptômes pour savoir
quelle conduite tenir.

◆ Un personnel de direction renouvelé à La
grande crèche

Depuis la rentrée estivale de 2021, nous avons le plaisir
de compter dans notre effectif une nouvelle directrice :
Véronique Troiano. Forte d’une très solide expérience

en tant que directrice puis coordinatrice dans un ré-
seau national de crèches, elle a accepté de reprendre
les rênes de La grande crèche et ainsi de nous apporter
son savoir-faire et son professionnalisme.

Nous avons également nommé Mme Ferreira directrice
adjointe de La grande crèche, en plus de ses fonctions
de direction de La micro-crèche et d’infirmière. Son im-
plication est un atout précieux pour notre association.
Ce binôme fraichement nommé a déjà démontré qu’il
est force de proposition. De plus, toutes deux s’ins-
crivent parfaitement dans la démarche qui est actuelle-
ment portée par l’association.

◆ Une nouvelle identité visuelle

Parce qu’actuellement nous sommes en train d’entre-
prendre un véritable renouvellement de l’association,
nous avons souhaité moderniser notre identité vi-
suelle, notamment en changeant de logo. La jeune
pousse symbolise la croissance du jeune enfant, son as-
piration à s’élever tout en ayant un ancrage profond
dans la terre, rappelant ainsi que notre rôle consiste à
les accompagner dans cette croissance tout en respec-
tant un certain rapport à la nature.

À la suite de ce changement d’identité visuelle, nous
avons également modifié les noms des différentes
structures. Ainsi, Lou Cannat’iou, qui désignait aupara-
vant uniquement La grande crèche, est désormais le
nom de la marque des crèches de Saint-Cannat. Quant
aux deux établissements, nous avons choisi de leur
donner des noms identifiables par tout le monde. Ain-
si, celle qui s’appelait la multi-accueil Lou Cannat’iou
s’appelle désormais La grande crèche, tandis que la mi-
cro-crèche Lou Mini-Cannat’iou s’appelle désormais La
micro-crèche. Ceci a également pour but de distinguer
plus aisément les deux structures.

Enfin, ces efforts entrepris en terme d’identité
ont été poursuivis dans notre communication,
que ce soit en interne ou sur les réseaux sociaux.
Comme chacun a pu le constater nous sommes
désormais beaucoup plus présents et notre page
Facebook est suivie par un nombre croissant de
parents, ce qui nous permet de renforcer la com-
munication à destination de nos membres mais
également d’offrir une vitrine aux dynamiques
que nous portons. Une refonte du site internet
des crèches est actuellement en cours.

◆ De nombreux projets

De très nombreux projets sont actuellement por-
tés tant par l’association.
Le plus important d’entre eux concerne les tra-
vaux prévus dans les locaux de La grande
crèche. En effet, avec l’aide de la CAF ainsi que
le soutien indéfectible de la Municipalité, de
nombreux travaux vont être entrepris dans les
années à venir afin d’améliorer sensiblement les
conditions d’accueil de nos enfants. Ainsi, même
si nous n’avons pas encore définitivement arrêté
ce qui sera réalisé, nous savons d’ores-et-déjà
que cela comprendra une réfection complète
des espaces extérieurs, ainsi qu’une améliora-
tion du confort à l’intérieur des murs (éclai-
rages, peintures, isolation, dispositions de cer-
taines pièces, etc.).

Parmi les autres projets actuellement en cours,
nous avons engagé une diversification des inter-
venant extérieurs, afin de contribuer à ce que les
enfants accueillis puissent être initiés à diverses
activités artistiques (musique, arts plastiques,
arts du cirque).

Par ailleurs, nous faisons désormais intervenir
une psychologue en section toutes les semaines,
afin qu’elle participe à ce que les conditions
d’accueil soient les meilleures possibles et adap-
tées à chacun des enfants accueillis.

Enfin, afin de favoriser l’émergence d’une véri-
table vie associative au sein de notre associa-
tion, nous envisageons d’organiser diverses acti-
vités à destination des familles, notamment des
sorties de groupe avec tarifs négociés. Ces
réunions permettront de favoriser les échanges
entre familles et, ce faisant, contribueront à la
réussite de nos initiatives futures.

Guillaume Ciccolini
Président du Conseil d’administration

La grande crèche
Mme Troiano 04 42 57 33 18
loucannatiou@yahoo.fr

La micro-crèche
Mme Ferreira 04 42 57 18 47
minicannatiou@yahoo.com

Lʼassociation Enfants et loisirs
M. Ciccolini

president.ael@mailo.com

LA CRÈCHE LOU CANNAT'IOU
2021 SOUS LE SIGNE DE LʼADAPTABILITÉ ET DU RENOUVEAU

Le dispositif d'État "Garantie Jeunes" (GJ) déployé par la Mission Lo-
cale du Pays d'Aix (MLPA), permet un accompagnement renforcé
pour les jeunes à 16 et 25 ans en situation de grande précarité vers
l'emploi ou la formation. Pour la mettre en œuvre, un contrat est si-
gné entre le jeune et la mission locale.
Ce dispositif permet de bénéficier d'un accompagnement intensif. Il
s'accompagne d'une allocation maximale de 497,50 €.
Pour intégrer la GJ, il faut passer par en 3 étapes.

Étape 1 - 1er RDV / inscription à la MLPA
Avant toute chose, il faut s'inscrire à la MLPA via le site Internet de la
Maison Locale du Pays d'Aix.

Étape 2 - Entrée dans le PACEA
Le PACEA (Parcours Contractualisé d’Accompagnement vers l’Emploi
et l’Autonomie) c’est le passeport pour pouvoir intégrer la GJ.
L’accompagnement est basé sur un engagement mutuel entre le jeune
et la MLPA.

Étape 3 - Entrée dans la GJ
Une fois le PACEA signé, le jeune peut intégrer la GJ. Pendant 1 an il
pourra travailler son projet professionnel en étant accompagné-e et
en bénéficiant d’une aide financière.
Stages, ateliers, événements exclusifs… Tout est mis en œuvre pour
garantir la réussite de son projet !

Pour s'inscrire et avoir plus d'informations, rendez-vous sur le site de
la Maison Locale du Pays d'Aix
www.ml-pa.org/garantie-jeunes

DISPOSITIF GARANTIE JEUNES
UN ACCOMPAGNEMENT VERS

L'AUTONOMIE ET L'EMPLOI

Véronique Troiano, directrice de la Grande Crèche et Doriane Ferreira, sa
directrice adjointe aussi responsable de Micro-crèche
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CULTURE

Saint-Cannat Capitale, c'est la Culture mise à l'honneur et qui a irradié de son sens
premier : le Partage !

Le Label attribué par le département des Bouches-du-Rhône a permis de proposer aux
Saint Cannadens une programmation encore plus riche et diversifiée qu'à l'accoutu-
mé. Entre théâtre, contes, lectures, musique, chansons, concert symphonique, spec-
tacles de rue, spectacles jeunes publics, nous avons rencontré 35 compagnies, 120
artistes, 42 techniciens ! Et ne l'oublions pas… Saint-Cannat Capitale a pu vivre grâce
à un public fidèle et que nous aimons surprendre et émerveiller !

Pour que tous les acteurs culturels de la Commune soient concernés par ce label, nous
avons invité l'École municipale de musique, la Bibliothèque Edmonde Charles-Roux
et de nombreuses associations saint cannadènes à construire avec nous cette pro-
grammation.

Nous avons par exemple confié la clôture à l'Atelier du Possible ! Une clôture qui a
conquis par la Parade d'ouverture menée par les Échalas et son cracheur de feu,
l'émouvant "Paysage en portraits" de Dominique Duby, le spectacle de feu Roulma-
boule, le Duo Bio avec une Isabelle Desmero très en forme, accompagnée par l'ex-
cellent musicien Mickaël Portales, tous deux à la bonne humeur contagieuse, et pour
finir, le show de la percutante Banda du Dock qui a fait participer et danser même les
enfants !
Un grand merci au Conseil Départemental et à sa Présidente pour ce label et son sou-
tien financier.

Mais le temps passe et nous sommes déjà en 2022 ! Poursuivons le chemin en-
semble… Retrouvons-nous au concert de l'Orchestre Symphonique du Pays d'Aix en
janvier, à l'audition des élèves de l'École de Musique en février, au Temps fort jeune
public aux vacances d'hiver et à Féminin Plurielle en mars !
Belle année à toutes et à tous !

Dominique Camhi
Pour l'équipe Culture

CLÔTUREDESAINT-CANNATCAPITALE
PROVENÇALE DE LA CULTURE
AVEC L'ATELIER DU POSSIBLE

Tout le monde ou presque a vu le film
"Les liens du sang" avec François Cluzet
et Guillaume Canet, inspiré de l'autobio-
graphie des frères Papet, "Deux frères flic
et truand", écrite en 1999. Une fratrie
complexe semée d'embûches, marquée
par des trajectoires atypiques. Michel,
c'est le truand qui a versé dans le grand
banditisme. Bruno, le flic, c'est un ponte
de la lutte contre le crime organisé. L'écri-
ture à quatre mains ils la poursuivent un
temps. Puis décident de tracer leur che-
min chacun de son côté.

Bruno Papet s’est installé à Saint-Can-
nat… Nous l'avons rencontré aux Jour-
nées du Livre programmées en novembre
dernier par les A.I.L.. Parmi de nombreux
auteurs présents, il présentait entre
autres romans, "Bonnier et le furet", le
dernier de sa série des "Furet"…
Cette série que Bruno Papet dédie à Mar-

cel Ailliot, un ancien pilier de la Police Ju-
diciaire de Lyon, met en scène Marcel
Courant et François Furet, deux flics de la
PJ, deux caractères opposés, un duo im-
probable mais efficace, leur différence re-
présentant toujours un atout. Chaque
scénario les réunit lors d’une enquête cri-
minelle, et avec eux nous sommes plon-
gés dans la réalité du travail d'investiga-
tion des enquêteurs indissociable de l'es-
prit d'équipe.
Une équipe que vient renforcer, dans
"Bonnier et le furet", l'inspecteur Bonnier
et son adjoint Contet pour une affaire
plus ou moins sulfureuse se déroulant
dans les monts du Lyonnais.

Rappelons que c'est l'écrivain lyonnais
Jacques Bruyas qui a donné vie à l'ins-
pecteur Bonnier, il y a plus de 40 ans. De-
puis 2014, il invite des auteurs de polars
à s'emparer à leur tour du personnage.
Bruno Papet s'inscrit dans la démarche et
Bruyas dira : « C'est un honneur pour moi
(…) de découvrir mes personnages réap-
propriés par unmaître du genre "polar" et
professionnel de surcroît ! (…) Merci
cher Bruno Papet d'avoir transfusé de ton
sang en mon "Golem" Bonnier et de
l'avoir fait si brillamment ! ».
Mais cela ne s'improvise pas… Amateur
de romans d'espionnage dès son plus
jeune âge, et fort de ses multiples expé-
riences tout au long de sa carrière dans la
Police, au travers d'affaires "très chaudes"

à retentissement national, Bruno Papet a
trouvé les clés pour écrire des romans po-
liciers. Des fictions où transpire le vécu.
Souvent écrites avec la précision du re-
gard de flic…
Inspecteur à l'antigang à la PJ de Lyon, il
a filé des suspects, libéré des otages, tiré
sur des voyous dans le "Lyon-Chicago"
des années 70... De quoi être inspiré en
effet ! Pour le plus grand bonheur des
amateurs de romans policiers !

Dominique Camhi
Adjointe au Maire
Déléguée à la Culture

"Bonnier et le fu-
ret" aux Editions
Maboza - Collec-
tion Bonnier -
Prix Eugène Sue
2020-2021
Dans la série des
Furet : "Il court il
court le furet", "Il
court encore le fu-
ret", "Le furet et
l'antigang", "Du
raisiné pour le fu-
ret".
Bruno Papet est
également auteur
de "La marginale"
et "Déséquilibre".

BRUNO PAPET, UN AUTEUR BIEN INSPIRÉ

Si les poètes se servent de mots, de rythmes ou de sonorités,
les peintres emploient un langage constitué de lignes, de
formes et de couleurs. Leur langage visuel éveille notre ima-
gination, surtout quand les œuvres renvoient à un univers où
abstraction et symbolisme se répondent mutuelle-
ment. Christophe Gazel s'aventure dans l'univers de la forme
pure ou dans celui des représentations graphiques porteuses
de messages.
Après une première exposition en septembre 2019 à l'Espace
Suffren, lieu d'accueil du Syndicat d’initiative, Christophe Gazel
revient avec un nouveau style plus dynamique et plus design.

Souvent basées sur le orange et le bleu, ses œuvres sont lumi-
neuses et originales, offrant au regard une intensité particu-
lière.
N'hésitez pas à découvrir l'exposition ouverte depuis le 11 dé-
cembre à l'Espace Suffren et qui se prolonge jusqu'au 15 jan-
vier !
Le vernissage a eu lieu le samedi 11 décembre, l'occasion
pour Christophe Gazel de présenter son tableau du Bailli de
Suffren mis en vente au cours de l’exposition au profit du
Centre communal d’action sociale (CCAS).

Une urne est mise à disposition et chacun peut participer à sa
convenance à l’achat de ce tableau qui sera accroché en Mai-
rie.
Ce tableau dont il fait don s'intitule "Saint-Cannat" et met en
scène le Bailli de Suffren sur fond de découpe de notre terri-
toire communal. Le blason de la ville vient éclairer l'en-
semble. Une acrylique sur toile d'un format de 81 x 60 cm.
Une belle action qui, nous l'espérons, portera ses fruits !

Dominique Camhi
Pour l'équipe Culture

Jusqu'au samedi 15 janvier
Espace Suffren

Du mardi au samedi
9h-12h30
Mercredi

9h-12h30 & 14h-16h30

CHRISTOPHE GAZEL PEINTURE ET ACTION CARITATIVE
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◆ Des spectacles pour la jeunesse
Cette fin d'année a été également tournée vers
la jeunesse avec 3 spectacles proposés lors du
Temps fort jeune public : Le grand livre des
contes le 26 octobre, et Léopoldine le 23
novembre, tous deux de la Cie L'Attrape
Troupe, à destination des Maternelles cset des
enfants des assistantes maternelles. Le 2
novembre, c'était au tour de la Cie Poisson
Pilote de jouer La ferme d'Héloïse pour les
tout petits.
Et pour finir cette année 2021 riche en
rebondissements, un atelier "Couture" parents
enfants spécial Noël a permis aux participants
de réaliser de superbes chaussettes de noël.

◆ Et 2022…
Nous avons à cœur de reprendre le chemin régulier de nos animations : les ateliers philo avec Aurélien Alerini reprennent
avec 2 premières dates les samedis 29 janvier et 26 février.
Le mercredi 9 février à 10h, Pierre Lacube jouera son nouveau spectacle musical "L'incroyable histoire vraie du Chat Pito"
pour les 7/12 ans.

Vous l'avez peut-être déjà rencontrée : Gaëlle a rejoint l'équipe de la bibliothèque où elle avait travaillé en 2019 pour 3
mois de stage lors de ses études Métiers du livre. Nous sommes très heureux de son retour parmi nous !

Nous vous préparons de belles choses pour cette année 2022...
Une très bonne année à tous.

Thierry Jullien,
Responsable de la Bibliothèque Edmonde Charles-Roux

◆ Le Festival Geek Family
Après plusieurs reports, s'est tenu le 23 octobre le Festival Geek Family.
Vous avez été plus de 500 à venir ce jour-là ! Le festival a permis de faire
découvrir le monde des "Geek". Dans une ambiance feutrée et colorée ou
au détours d'une conférence sur Batman ou les zombies, vous aviez la
possibilité de croiser des héros de manga participants au concours de
cosplay mais aussi des personnages de Starwars, venus au nom de la
501ème légion. L'univers Starwars a été aussi mis en avant par l'exposi-
tion Lego qui a fait rêver petits et grands. Les plus jeunes pouvaient aussi
participer au défi Lego, encadrés par l'association French Geek Move-
ment.
N'oublions pas non plus les dédicaces qui ont permis au public de rencon-
trer les auteurs Olivier Gay, Frédéric Czillinder, Bruno Bessadi et Yann
Valeani (créateur de notre affiche) dont les ouvrages se trouvaient à la
libraire éphémère de Goulard. L'association "C'est pas de d'rôle" ont initié
de nombreux personnes aux jeux de rôles. Et enfin, le tournoi de jeux
vidéo a vu s'affronter sur les pistes virtuelles de Mario Kart de très nom-
breux participants.
Un grand merci à tous nos visiteurs - nous avons été heureux de partager
avec vous ce voyage dans ces mondes imaginaires.

◆ De la lecture avant toute chose
Avec une rentrée littéraire une fois de plus très riche en nouveautés, la bibliothèque a
créé pour marquer ses 30 ans son premier prix littéraire et a ainsi décerné grâce aux
votes des lecteurs son prix du roman à "Là où chantent les écrevisses" de Délia Owens
et son prix BD à "Mécanique céleste" de Merwan.

Nous avons renouvelé notre partenariat avec Par les Villages pour une lecture du livre de Natacha Appanah "Tropique de
la violence" par la compagnie "On verra ça demain" !

Nous vous avions annoncé le Festival de l’Imaginaire lors du dernier Petit Saint-Cannat auquel nous participions au travers
de différentes interventions : l’intervention d’Elie Darco dans les 2 classes de CM2 de l’école Barbizet à qui la Municipalité
a offert son livre "L’Îlot mécanique" - les 2 ateliers Jeux de rôles ont réuni une dizaine d’enfants de 7 à 11 ans - et l’Escape
Game, une première avec des enfants surmotivés !

LA BIBLIOTHÈQUE A 30 ANSÉCOLE MUNICIPALE
DE MUSIQUE BARBIZET
76 élèves à l'école de musique ... Avec 58 enfants et ados et 18 adultes, les effec-
tifs sont en augmentation par rapport à l'an dernier, et nous nous en réjouissons !
Afin de satisfaire élèves et professeurs et pour la pérennité de l'école, la Municipa-
lité s'attache à améliorer les conditions de vie à l'école de musique. Les badges
pour l'accès à l'école ont pu être réencodés et une salle supplémentaire pour les
ensembles Jazz et Harmonie est en cours d'installation dans l'école.

◆ Une équipe pédagogique renouvelée
Nous comptons trois nouveaux professeurs qui ont pris leur fonction dès la rentrée.
- Dylan Samuel, professeur de clarinette et formation musicale.
- François Devun, professeur de violon.
- Nicolas Mouton, professeur de guitare classique.
- Lionel Pelissier, coordonateur

◆ Une nouvelle classe d'ensemble
La création de la classe d'ensemble de Musique Traditionnelle répond à une de-
mande des St Cannadens. François Devun qui a rejoint cette année l'équipe péda-
gogique, assure l'animation de cet atelier.
La classe de Musique actuelle est assurée par le professeur de guitare moderne,
Philippe Gauby.
Pour rappel, l'atelier Jazz est animé par Vincent Strazzieri et l'ensemble de Saxo-
phones par Caroline Levasseur.
La classe d'Harmonie est animé par Dylan Samuel qui lance un appel aux musi-
ciens de Saint-Cannat intéressés à venir jouer à l'harmonie. L'atelier accepte tout
niveau, tout âge. Les répétitions ont lieu le jeudi soir.

◆ Un ensemble Jazz très apprécié au Téléthon
Nous avons été ravis de la participation des élèves au Téléthon !
Sollicités par leur professeur, Vincent Strazzieri, qui les a accompagnés au Saxo,
trois élèves ont joué des morceaux de jazz très applaudis ! Gabriel au piano, Chris-
tine à la Basse, Maxence à la Batterie se sont produits avec aisance… Concentrés
et sérieux, ils ont pris du plaisir à se produire en public !

◆ Tous en scène le 5 février !
L'audition des élèves aura lieu le 5 février Salle Yves Montand à 18h.
La pratique de son instrument en public fait partie de l'enseignement musical. Les
élèves y sont régulièrement confrontés pendant l'année de formation pour leur
permettre d'acquérir une plus grande aisance et d'apprendre à gérer leur trac.
Seuls sur scène, comme des pros, à chacun son style de musique, son instrument
et son talent... Un moment d'émotion musicale à partager en famille !

Nous en profitons pour remercier Lionel Pellissier pour avoir assuré la Direction
par intérim de l'école de Musique.
Nous lui souhaitons, ainsi qu'aux élèves et aux professeurs, une belle année !

Mathieu Ribes,
Conseiller municipal
Délégué au Suivi de l'école de Musique

Renseignements et inscriptions
Sylvie Dastugue 04 42 50 82 04 - 9 bis Place Gambetta
Lundi et vendredi : 8h-12h / Mercredi : 8h-12h et 15h-16h55
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Cours zoom : lundi soir 19h30
Cours en présentiel : mardi 19h30 et jeudi 12h30
Atelier Yoga : 8/01 - 19/02 - 19/03 9h30-12h30
Stage "Mieux s’accepter, soi et les autres. Découvrir
ses potentialités et s’épanouir…" avec la Psychologie
de l’Ennéagramme : 5 & 6 février
Stage "Se régaler les papilles avec la cuisine végéta-
rienne !" : 5 & 6 mars
Début de la Formation "Apprendre à prendre soin de
son dos et de tout son corps" : avril

Pendant l’Automne, nous avons commencé à plus
nous tourner vers l’intérieur pour nous libérer de ce
qui nous encombre…
Que ce soit de nos tensions physiques, avec la forma-
tion à ce merveilleux Massage Hakim du dos, menée
par Laurent Gros, Praticien et Formateur de l’École de
massage A.M.E., que ce soit des émotions qui vous
font souffrir ou de vos pensées limitantes qui vous
gâchent la vie, grâce aux Techniques énergétiques lors
d’un stage de base co-animé avec Clémentine Lam-
bert, Praticienne Euphoniste Energéticienne.
Puis nous sommes rentrés dans l’Hiver, l’opportunité
de revenir à la source, dans la profondeur.
Nous nous retrouvons le 9 janvier, pour découvrir ou
approfondir les Techniques Transgénérationnelles et
Systèmiques et recontacter la force de notre système
familial, et pour ceux et celles qui le souhaitent une
occasion de traiter un problème. Cette journée sera
co-animée avec Nathalie Fontan Constellatrice selon
la méthode d’Idris Lahore.
Nous continuerons avec la découverte de qui nous
sommes vraiment, quelles sont vos potentialités,
mieux s’accepter, mieux accepter les autres, et enfin

s’épanouir grâce à la Psycholo-
gie de l’Enneagramme lors un
stage de base co-animée avec
Clémentine.
Et nous aurons la chance de
nous régaler en apprenant une
Cuisine végétarienne qui ré-
gale les papilles lors d’un stage
de 2 jours avec Michèle
Schmidt qui nous vient d’Al-
sace.
Nous nous réjouissons beau-
coup de cette année qui com-
mence avec toutes ces occa-
sions de se faire du bien, de
cultiver des liens de qualités et
de vous permettre d’aller vers plus de bonheur au
quotidien.
Puis nous repartirons pour un nouveau cycle …

Emmanuelle Zuber
Praticienne en relation d’aide
Praticienne euphoniste énergéticienne
Professeur de yoga
Pour l’Association Ar’Kana
06 03 07 07 77
yoga.saintcannat@gmail.com

LʼAUTOMNE ET LʼHIVER AVEC ARʼKANA

La course de la Trévaresse est désormais aux couleurs du Raid Amazones, organisée par les Clownies en
Baskets en partenariat avec le Foyer Rural.
La course de 10,5 km se fait à 80 % sur chemins et collines et à 20 % sur routes avec un dénivelé de 170 m.
Certes, un passage un peu plus technique... mais une très belle course au milieu de la campagne de Saint-
Cannat avec une vue sur le Mont-Ventoux.
L’ originalité cette année sera qu’elle est 100 % écologique !

Lauriane Morel
Association Clownies en Baskets

UNE COURSE DE LA TRÉVARESSE 100% ÉCOLOGIQUE

COURSE DE LA TRÉVARESSE
DIMANCHE 15 MAI 2022

Course et marche de 10,5 km réservée aux adultes
Rendez-vous à partir de 9h Salle 4 Septembre

Inscriptions sur www.courirenfrance.com
Renseignements au 06 76 94 94 93

lauriane.morel@gmail.com
www.facebook.com/Trevaresse
www.coursedelatrevaresse.com

Vendredi 3 décembre avait lieu notre tournoi du Téléthon et
ce fut un très beau succès.
6 équipes étaient présentes pour jouer le jeu de 20h à 23h et
braver le froid.

Merci aux éducateurs et dirigeants, merci à nos 2 équipes loisirs
FSGT montées par le coach Lionel Macario, merci à la Munici-
palité pour son équipe qui a bien figuré, merci Sylvio Moizo et
Yamine Ouali pour votre équipe u17, merci aux vétérans du Fc
Cheval Blanc qui sont venus participer à la fête et ont vraiment
bien joué le jeu, merci la sélection des potes de Rémi Knauff ...
Merci au Maire Jacky Gérard, merci Joël Levi-Valensi et Anne
Laure Falquéro d'être passés nous saluer et participer à la
fête, merci également de nous accompagner depuis le début
du projet.

Merci à l'équipe organisatrice de l'événement.
Merci à certains parents et enfants d'être venus faire la fête
pour cette belle cause, Anthony Bourre, Akim Zaouia... et
tous les autres parents présents ...
Merci enfin à l'Atelier Plus Sports de nous accompagner dans
tous nos projets, qu'ils soient sportifs ou caritatifs, vous êtes un
véritable partenaire et bien plus qu'un simple équipementier.

Voilà une belle soirée où nous sommes fiers d'avoir pu contri-
buer pour le Téléthon... et nous avons remis l'ensemble des
bénéfices de la soirée, plus de 200 euros, à la Municipalité.
MERCI A TOUS !

L'équipe du SCSC
sportingclubstcannat@free.fr
FB : sportingclubstcannat.scsc

LE TÉLÉTHON AVEC LE SPORTING CLUB
OU LORSQU'UNE COMMUNE ET UNE ASSOCIATION S'UNISSENT POUR LA BONNE CAUSE !

La Maison Intercommunale
Sport Santé 13 est une as-
sociation reconnue "Mai-
son Sport Santé" par les Mi-
nistères des sports et de la
santé. Elle a pour objet de
favoriser l’accès de proxi-
mité aux activités phy-
siques adaptées au profit
de personnes éloignées de
la pratique sportive en rai-
son de leur affection ou de
leur état.
Pour 2022, la MISS 13 vous
propose plusieurs cours.

◆ Programme sport-santé inter-associatifs
Destiné aux personnes atteintes de maladies chro-
niques ou d'affection de longue durée, il permet aux
participants de découvrir de nouvelles activités phy-
siques comme le Gateball, le Tennis ou le Badminton,
et de pratiquer également de la gymnastique douce ou
de la marche.
· Mardi de 10h30 à 11h30
· Jeudi de 9h15 à 10h15
En ayant deux séances par semaine, cela permet d'en
tirer des bénéfices certains sur la santé.

◆ Sport-santé bien-être
Destiné aux personnes âgées ayant des troubles de l'équi-
libre et souhaitant maintenir leur autonomie à domicile,
ce programme est mis en place en partenariat avec le
CCAS de St Cannat et se compose d'exercices réalisés
uniquement debout ou assis sur chaise.
· Lundi de 14h30 à 16h salle Yves Montand
Ces cours sont conçus et encadrés par nos éducateurs
en activité physique adaptée, spécifiquement formés
pour vous proposer des séances en lien avec votre état
de santé.
Un suivi individuel pour une prise en charge en fonc-
tion du niveau et des capacités de chacun, avec sécuri-
té, professionnalisme et convivialité. Autant de valeurs
qui nous animent chaque jour et que nous vous propo-
sons une fois de plus cette saison.

Valentin Pellouard,
Chargé de communication MISS13

Pour plus d’informations
concernant nos cours,
contactez-nous :
0764827768
contact@miss-13.com

SPORT SANTÉ À ST CANNAT DU SPORT POUR TOUS !
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Voilà plus de 35 ans que le football féminin s’est ins-
tallé à Saint-Cannat. À cette époque, la féminisation
de ce sport faisait de timides débuts. Aujourd’hui, ce
sont 70 licenciées qui se retrouvent chaque semaine
pour taper dans le ballon. Il est pourtant une chose
qui depuis 1985 n’a pas changé : l’esprit convivial du
club. Le SCCSF a su au fil des années trouver l’équi-
libre entre compétition, plaisir et moments de partage
festifs, de telle sorte à ce que chacun puisse y trouver
son compte.

◆ Des bénévoles passionnés
En 2010, le SCSCF devient un club indépendant. Il est
le premier club de football féminin autonome du Pays
d’Aix. Dans les coulisses, une équipe de bénévoles
passionnés s’attache à le faire vivre, en respectant
l’ADN du club. Pour cela, il peut compter sur des per-
sonnalités fortes et fidèles, en atteste la présence de
certaines depuis plus de 20 ans. Il accueille des
femmes de 5 à 55 ans, de tous niveaux et de tous ho-
rizons.
Plusieurs équipes composent le club : l’École de Foot-
ball (filles entre 5 et 10 ans), les U13 (entre 11 et 13
ans), les Seniors à 8 et les Seniors à 11.

◆ Les jeunes sont
l’avenir du Club
Cette année est parti-
culièrement marquée
par l’envie et la joie de
chacun de retrouver les
terrains, après une
longue période sans
football. Les efforts se
concentrent actuelle-
ment sur nos catégo-
ries jeunes, pour les-
quelles nous souhai-
tons offrir un parcours
complet, de l’École de

Foot jusqu’aux Seniors, en disposant d’une équipe par
catégorie d’âge. Cette structuration du club est notre
objectif principal à court terme, car nous sommes per-
suadées que nos jeunes sont l’avenir du club et
qu’elles permettront de pérenniser les valeurs que
nous voulons véhiculer.
En particulier cette année, nous sommes fières de la
dynamique installée chez nos U13 et notre École de
Foot, réunissant une trentaine de jeunes filles. Il nous
tient à cœur de leur proposer un environnement sain
dans lequel chacune d’entre elle pourra s’épanouir,
progresser mais aussi apprendre à trouver sa place
dans un groupe et éprouver la force du collectif.

Nous souhaitons également être acteur de la progres-
sion de nos encadrants et de nos dirigeants. C’est
pourquoi sommes ravies de compter parmi nous un
jeune homme en formation au Brevet de Moniteur de
Football cette année.

◆ Un Club dynamique et engagé
Le SCSCF, c’est également des évènements organisés
chaque année autour du football, notamment notre
traditionnel tournoi Senior à 8, réunissant à Saint-
Cannat près de 200 personnes sur le complexe sportif
de la ville.

Nous proposons en début d’année des journées portes
ouvertes pour les jeunes, durant lesquelles des activi-
tés sont organisées.
Notre loto d’Halloween a également été un succès,
avec une forte participation et un collaboration
étroite avec les commerçants locaux.
Il tient également à cœur à nos membres de s’engager
pour soutenir des projets solidaires. C’est ainsi que
nous devenons ambassadrices pour le Don du Sang
sur la commune de Saint Cannat cette année.
Nous soutenons également la création d’une jeune
équipe féminine de football en Guinée, pour laquelle
nous organisons des collectes de vêtements et de ma-
tériels.

Alors que tu sois une sportive confirmée ou une débu-
tante et quelle que soit la raison qui t’amène, viens
pousser la porte du Sporting Club Saint-Cannat Fémi-
nin !

La Présidente,
Célia Carmona

SCSC Féminin
06 89 50 19 78
scsc.feminin@gmail.com
www.scscf.fr
FB : SC Saint-Cannat Féminin

LinkedIn : Sporting Club Saint-Cannat Féminin
IG : scsc féminin

LE VENT EN POUPE POUR LES FILLES DU
SPORTING CLUB ST CANNAT FÉMININ !

Comme beaucoup de clubs nous appré-
hendions la reprise car avec le pass sani-
taire et la vaccination, nous avons perdu
de nombreux adhérents, mais des nou-
veaux sont là !
Merci aux anciens de renouveler leur
confiance et bienvenue aux nouveaux
dans le club qui respectent le pass sani-
taire imposé par notre fédération, la
FFKMDA, et mis en place dès le début de
la pandémie.

◆ Un club qui s'affirme

Dès le plus jeune âge, les adhérents intègrent un apprentissage éducatif et de coordination. Une belle brochette de compéti-
teurs ont participé le week-end du 7 novembre, au gymnase la Martine à Marseille, à la Coupe PACA en K1 Rules light et
Kick light pour certains avec des titres qui font plaisir et motivent les compétiteurs.
Pour cette compétition ont participé Clément Mortes, Maxime Desaussedat, Martin Tadevosyan, Gabin Versharve, Rose Ca-
peran et Nolan Coulon qui, lui, a été finaliste de la coupe. Mais ce sont Fabien Volle et Katia Gautier qui ont remporté le titre !
Dans un degré plus appuyé en plein contact, Boris Gautier, de son côté, est vainqueur de la Coupe PACA en Low kick et K1
rules.
Le week-end du 27 novembre dernier, nous avons renouvelé l'expérience pour les qualifications au Championnat de France
en Muay thaï : avec la participation de Fabien qui malheureusement perd sa demie finale suite à un "balayage" malencon-
treux, et une qualification pour notre coach Katia.

◆ Nous ne lâchons rien !

Nous serons à nouveau sur les compéti-
tions très bientôt en espérant avoir de
bons résultats. Nous participons aux
stages mis en place par la fédération tout
au long de l'année, comme le Parcours
jeune qui a eu lieu le 11 décembre dernier,
le stage Féminin bientôt organisé, ou di-
vers stages de nos disciplines.
Pour info, nous venons d'obtenir l'agré-
ment du Service Civique pour trois ans,
passerelle pour les jeunes en difficulté sco-
laire ou sociale.
Je tiens à remercier l'ensemble des adhé-
rents sans qui le club ne fonctionnerait pas
aussi bien. À très vite pour de nouvelles
aventures.
Bonne année à tous sportivement !

La Présidente,
Katia Gautier

Boxing Club Saint-Cannat
50 Bis Avenue Henri Barbusse
06 83 53 90 24
boxingclubsaintcannat@gmail.com
Visible sur Facebook & Instagram

LE BOXINGCLUBSTCANNATENASCENSION
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Pour l’équipe de la G.V.
La Présidente, Karine Saunier
06 86 97 07 18
gvstcannat@gmail.com

Les activités du Tennis Club de
Saint Cannat ont repris de plus
belle depuis le forum des associa-
tions de septembre dernier.
Les courts couverts sont ouverts
provisoirement aux enfants de
l’école de tennis en cas de mauvais
temps, et aux entrainements
d’équipe.
Cet accès a été reçu avec un en-
thousiasme communicatif par tout
le monde et soulage les emploi du
temps chargés et malmenés par les
intempéries.

◆ Des nouvelles de nos
équipes

Les championnats se sont déjà dé-
roulés et nos équipes se sont bien
comportées malgré la concurrence
élevée. L’équipe première a même
manqué la montée en division su-
périeure pour un seul point face à
La Ciotat.
Le manque de féminine disponible
en semaine a fait que nous n’avons
pas pu inscrire d’équipe dans
l’épreuve de "La Côte Bleue" que
nous avons remportée il y a deux
ans.
Néanmoins le club a participé à
l’opération "Octobre rose", tournoi
de Beach tennis exclusivement fé-
minin et qui a connu une belle
réussite, sous la conduite d’Anne-
Laure Falquéro, élue aux Sports,
de Joël Levi-Valensi, premier ad-
joint, et de Nils Lepetre.
Un chèque issu de cette joyeuse
journée a été remis par la com-
mune à l’Institut Paoli Calmettes.
Notons qu'à ce jour, environ 100
enfants sont inscrits à l’école de
tennis sous la houlette des 3 ensei-
gnants : Nils Lepetre, Jo Kanar et
Andres Martins.

◆ Une association vivante

L’année s’annonce un peu difficile à
cause encore une fois des condi-
tions sanitaires qui sont prévues,
mais le Bureau du club, soudé et
quasiment inchangé depuis l’as-
semblée générale de septembre va
s’attacher à tenir le cap.
Les tournois habituels prévus se-
ront mis en route et nul doute que
les compétiteurs habituels venant
de tout le département et même de
beaucoup plus loin, seront pré-
sents.
Cette association vivante continue
d’organiser quelques festivités
pour les adhérents et les enfants,
comme Noël et le Beaujolais nou-
veau il y a quelques temps en ar-
rière.
L’esprit de famille convivial conti-
nue d’être un leitmotiv au sein du
club, et tout le monde y trouve le
même accueil.
C’est l’ADN de ce club que de rece-
voir et d’être à la hauteur et de ce
que doit rester une association.

◆ Des courts couverts bien-
venus

Les courts couverts ont reçu les
premiers matchs de compétition et
les joueurs ont participé au don du
sang bien volontiers, en témoigne
la photo.
Faisant suite à l’apport très impor-
tant de ces fameux courts supplé-
mentaires (que tous les clubs voi-
sins nous envient), le club va en-
treprendre la réfection des deux
autres courts, via la société Tennis
Club Du Midi, basée à Saint-Can-
nat, en essayant d’adapter les cou-
leurs avec les couverts.
Le club prendra ainsi un coup de
jeune, nécessaire pour être à la
hauteur des enjeux sportifs de la
commune.

Le Président,
Jean-Paul Brunel

TCSC
04 86 31 36 76
tcsc@sfr.fr

COUP DE JEUNE DU TENNIS CLUB ST CANNAT Contrairement aux espoirs de tout un chacun, force est de
constater que la crise sanitaire n’est pas terminée…
Néanmoins c’est avec plaisir, dynamisme et respect attentif
des consignes sanitaires et des gestes barrières, que la GV a
repris ses multiples activités en septembre 2021.
Peut-être, une certaine frilosité se fait-elle encore sentir quant
à revenir ou venir nous rejoindre compte tenu des incerti-
tudes liées à cette crise sanitaire et aux inquiétudes légitimes
de tout un chacun ?

Nous espérons cependant qu’en cette nouvelle année 2022 de
nouveaux adhérents, convaincus de notre sérieux, se join-
dront à nous, dans un esprit que nous souhaitons toujours
aussi convivial, solidaire et familial, nourri de quelques mo-
ments festifs !
Avec la palette très variée de nos activités, animées par des
personnes très compétentes, vous trouverez et continuerez de
trouver "baskets à vos pieds" en choisissant soit les activités
suivantes : gym tonic, gi-gong, Aero dance, renforcement
musculaire, stretch/pilates, Hit, gym fitness, gym douce,
équilibre/mémoire, Energy stretch ! Soit la marche nordique
pour arpenter les sentiers de Provence. Soit, nous l’espérons,
les deux !

Par ailleurs le Sport santé continue d’être une activité privilé-
giée par la GV afin de rendre le sport accessible à toutes et à
tous en respectant leurs besoins individuels.

Nous vous souhaitons une bonne année et nous nous réjouis-
sons de vous retrouver !
Sportivement vôtres !

Pour le Bureau, Karine Saunier,
Présidente de la G.V. de St Cannat
06 86 97 07 18
gvstcannat@gmail.com

LAGV TOUJOURSDEBOUT !

On connaît désormais Kalliste, cette
jeune Saint Cannadène de 14 ans !
Le week end du 27 novembre dernier,
Kalliste était en déplacement en Hon-
grie à Kecskemét pour les 7è Ren-
contres Mondiales des Jeunes de
Nage avec Palmes. Cet événement
rassemblait 250 nageurs venus de 30
clubs de 10 pays différents .

◆ Parmi 4 nageurs sélectionnés
Le Pays d’Aix Natation avait décidé
d’amener quatre nageurs de moins de
16 ans, sélectionnés selon les temps
de sélection imposés par la FFESSM.
Parmi eux Kalliste nageait 6 courses.
Elle améliore tous ses records person-
nels, se classe 4ème du 50 mètres
apnée comme du 50 mètres surface
en monopalme.

◆ Médaille d’argent du 400 mètres
monopalme
Mais surtout elle revient à Saint-Can-
nat avec la médaille d’argent de ces
Mondiaux U16 autour du cou, ga-
gnée lors du 400 mètres monopalme,
au terme d’une course très élevée aux
prises avec la vainqueur Hongroise.
C’est avec beaucoup de fierté qu’elle
ramène cette unique médaille fran-
çaise à Saint-Cannat, fruit d’un travail
intense et sérieux avec ses Entraî-
neurs Éric Gilet et Cyril Aoubid et son
préparateur physique Romain Hur-
tault.

Félicitations à Kalliste pour sa ténaci-
té et son engagement dans ce sport
qu'elle pratique comme un poisson
dans l'eau !

St Cannat Communication

NAGE AVEC PALMES
KALLISTE AU CHAMPIONNAT DU MONDE EN HONGRIE
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EXPRESSIONDES ÉLUS DE LAMAJORITÉ

EXPRESSION DES ÉLUS DE LʼOPPOSITION

POINT DE VUE

07.08.2021 Alexandre Chopinet et Marina Nouet
28.08.2021 Baptiste Mazzoleni et Marion Rinaudo
11.09.2021 Patrick Imbert et Elvire Salaris
17.09.2021 Guillaume Giraudo et Sarah Goekjian
02.10.2021 Santiago Gutierrez et Laetitia Leger
13.11.2021 Gildas Perrot et Olivia Raby

Tous nos vœux de bonheur aux nouveaux époux.

MARIAGES

31.07.2021 Arlette Bouchard épouse Rees à Le Puy Ste Réparade
12.08.2021 Gisèle le Méhauté veuve Collet à Saint-Cannat
27.08.2021 Philippe Grosperrin à Aix en Provence
03.09.2021 Katia Aubert à Marseille
04.09.2021 Laurent Roux à Saint-Cannat
07.09.2021 René Farinacci à Saint-Cannat
12.09.2021 Jeanne Le Coq veuve Lucciardi à Saint-Cannat
16.09.2021 Loïc Maillot à Aix en Provence
20.09.2021 Alain Goudal à Saint-Cannat
21.09.2021 Rose Ferrieres veuve Denza à Saint-Cannat
24.09.2021 René Monti à Saint-Cannat
24.09.2021 Renée Guillon veuve Liron à Saint-Cannat
24.09.2021 Michel Laurent à Marseille (Membre actif des Anciens Combattant)
25.09.2021 Thérèse Blondel veuve Fromager à Saint-Cannat
27.09.2021 Marie Bono veuve Philibert à Saint-Cannat
30.09.2021 Joséphine Giglio veuve Portes à Saint-Cannat
05.10.2021 Joëlle Azzopardi épouse Lacombe à Aix en Provence
11.10.2021 Catherine Sartori veuve Bouchiche à Aix en Provence
18.10.2021 Andrée Depommier à Saint-Cannat
22.10.2021 Huguette Combredet veuve Mugnier à Saint-Cannat
31.10.2021 Saïd Douar à Saint-Cannat
07.11.2021 Antoinette Domench veuve Diaz à Saint-Cannat
08.11.2021 René Corbalan à Saint-Cannat (Membre actif du Foyer Rural)
08.11.2021 Eveline Lécaillé à Bouc-Bel-Air
09.11.2021 Louis Moureau à Florac Trois Rivières
14.11.2021 Edith Piette Mazeman veuve Spinnato à Le Puy Ste Réparade
17.11.2021 Maxime Picca à Aix en Provence
18.11.2021 Jean-Louis Rozan à Marseille
29.11.2021 Jacqueline Béquet épouse Tavernier à Le Puy Ste Réparade
30.11.2021 René Comtat à Saint-Cannat
05.12.2021 Jean Yvonnou à Aix en Provence
06.12.2021 Denise Ziano à Saint-Cannat
07.12.2021 Bernard Combemorel à Saint-Cannat

Toutes nos condoléances aux familles dans la peine.

DÉCÈS

02.08.2021 Kelly fille de Anthony Tarpin et Manon Albertini
12.08.2021 Marcus fils de Aurélien Le et Stéphanie Lapierre
10.09.2021 Lucas fils de Sébastien Pothonier et Aurélia Talbi
10.09.2021 Lina fille de Houcine Maamouri et Imène Kasmi
25.09.2021 Eliott fils de Johann Goldstrich et Amélie Benisty
01.10.2021 Léon fils de Louis Toucas et Morgane Hausser
02.10.2021 Izia fille de Mathieu Gomila et Gabrielle Rouart
10.11.2021 Emeline fille de François Viala et Camille Husson
17.11.2021 Gabriel fils de Lionel Fadat et Joanna Hernando
30.11.2021 Maël fils de Gaël Florentin et Christèle Terrin

Toutes nos félicitations aux heureux parents.
NB : seules sont publiées les naissances pour lesquelles les parents font expressément la
demande par courrier ou par courriel. Loi n° 78-17 du 6 janvier 1978

NAISSANCES
ÉTAT CIVIL

Où allons-nous Monsieur Le Maire ?
En Mars 2022, vous serez à deux ans de mandatures à la tête de
la municipalité de Saint Cannat
En ce début d'année, n'est-il pas meilleur moment pour savoir
où vous comptez amener votre, notre ville de Saint Cannat d'ici
à la fin de votre mandat ?
Quelques pistes ?
• La mobilité décarbonée : Celle-ci, pour rappel, permet une
mobilité plus respectueuse de l'environnement.
Quelle est votre vision Monsieur Le Maire sur ce sujet, actuelle-
ment au cœur des débats sur l'urgence climatique ?
Quelles mesures comptez-vous mettre en œuvre pour favoriser
et faciliter les déplacements en mobilité douce (Voies piétonnes,
voies dédiées aux deux roues...).
Quel objectif de réduction de CO2 avez-vous pris pour les pro-
chaines années ?
• Le développement urbain : Autre enjeu des prochaines années
Recharger son vélo électrique, recharger son véhicule électrique
ou hybride, gérer intelligemment l'éclairage, le stationnement,

afficher de l'information dynamique...
Quelles sont vos propositions ?
• Cave coopérative, esplanade et salle du 4 Septembre: Com-
ment comptez-vous faire évoluer ces espaces d'içi à la fin de
votre mandat ?
• Contournement de Saint-Cannat : Est-il encore judicieux
d'évoquer ce sujet ? Un septième mandat suffira-t-il à satisfaire
les attentes de vos administrés ?
Oui, monsieur Le Maire, ces sujets intéressent la population de
Saint-Cannat. L'attractivité d'une ville ne se fait pas uniquement
sur l'esprit "village" que vous avez certes plutôt bien insufflé
depuis plus de 6 mandats mais sur sa capacité à être en adéqua-
tion avec les enjeux des années à venir.
Projetez-vous, car il est temps d'agir !
"Gouverner c'est prévoir et ne rien prévoir c'est courir à sa perte "
disait Adolphe Thiers.

Article écrit par Georges Besse, Sandrine Rochez, Paul Vidalou,
Catherine Barriere.

Voici quelques éléments pour répondre aux "interrogations" de
nos élus de l’opposition qui pourtant siègent à toutes les com-
missions et assistent aux conseils municipaux.

Tout d’abord, je les inciterais à se référer au dossier "Environne-
ment" du PSC de mai 2021, dossier dans lequel tous ces sujets
sont abordés.

En outre notre Commune a été labellisée en septembre dernier
dans le cadre du Label Territoire durable, une COP d’Avance.
Ce Label, n’est pas comme certains voudraient le faire croire,
une récompense de pacotille.
Le jury composé de représentants de l’ARBE, de la DREAL, de la
RÉGION SUD, de l’ADEME et de URCPIE PACA reconnaît à
Saint-Cannat son engagement dans le développement durable.

Je cite :
"Points forts - Ce que l’on retient :
◆ Transition énergétique et adaptation aux changements clima-
tiques (Ambition 3) : Le jury salue les actions réalisées par la com-
mune en matière d’efficacité énergétique. La collectivité a su profi-
ter des conseils d’un économe de flux partagé à l’échelle de la mé-
tropole pour réaliser et appliquer un plan d’amélioration de la per-
formance environnementale de ses bâtiments communaux (suivi
de la consommation, travaux d’isolation, amélioration du chauf-
fage, éclairage). Ainsi, elle a réduit de manière conséquente sa
consommation énergétique globale. Elle s’engage notamment dans
un plan de remplacement de 100% de son parc luminaire en LED
et étudie la possibilité de développer une ferme photovoltaïque."
◆ "Mobilité durable (Ambition 4) : La morphologie urbaine de la
commune est une problématique à laquelle doit faire face la Muni-
cipalité pour développer les nouvelles formes de mobilités atten-
dues par la population. En ce sens, le jury remarque les premiers
efforts pour élaborer un plan de circulation et de stationnement ou
l’identification d’un parking de covoiturage."
À cela, nous pouvons ajouter : "(...) le jury salue les initiatives qui
cherchent à contenir la problématique du mitage urbain (protec-
tion des espaces naturels et agricoles, rachat d’espaces rendus à la
nature, protection des berges, concentration des opérations d’amé-
nagement foncier en zones de densification urbaine)."
◆ "Actions ayant retenu l’attention du jury par leur exemplarité
au niveau régional :

. Plan de remplacement de 100% du parc de lampadaire en LED
sur la période 2017-2022.
. Dynamique de soutien à l’emploi local.
. Dispositif de réduction des impôts fonciers sur les terrains cultivés
en agriculture biologique.
. Actions intergénérationnelles pérennes (portes ouvertes des
EPHAD à la population, partenariat entre l'école maternelle et
l'EPHAD).
. Épicerie solidaire qui bénéficie de nombreux partenariats locaux.
. Diminution de la consommation énergétique des bâtiments com-
munaux de 25% en 10 ans grâce à un suivi des flux en partenariat
avec la Métropole et le CPIE du Pays d’Aix."

Pour répondre à la demande du jury, les Commissions concer-
nées ont déjà pris contact avec les services de l’État et de la Ré-
gion compétents pour approfondir la réflexion sur ces toutes ces
questions.

Aménager un territoire, intégrer de nouveaux quartiers, créer
des liens sécurisés entre le Nord et le Sud du village, en respec-
tant les engagements environnementaux du Plan Climat, ne se
fait pas d’un coup de baguette magique. Préparer l’avenir ne
veut pas dire partir tout azimut dans des projets décousus et au
coup par coup.

Quelques actions opérationnelles :
· Pour recharger son véhicule électrique : 2 bornes actives et 4/5
supplémentaires en cours d’étude par le Syndicat Mixte d’Éner-
gie du Département qui est l’opérateur compétent.
· Toitures photovoltaïques de l’extension des écoles entérinées.
· Études pour l’isolation des bâtiments municipaux anciens en
cour de finalisation pour le garage, la salle Yves Montand, les
salles Revol et Chantal Costa-Soler.
· Ombrières photovoltaïques sur le parking de la crèche et dans
la cour de l’école des Santolines, actées et en commande.

Si « Gouverner c’est prévoir », « Prévoir, c’est déjà agir »
(Henri Fayol), et dans l’action, chers administrés, nous y
sommes !

Danièle Barbier,
Adjointe au Maire
Environnement, Transition écologique et solidaire, Cadre de vie
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